
Под Крымской эстакадой 
построят скейт-парк  стр. 4

1 августа в округе
начнут работать
16 бахчевых развалов стр. 2 
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Караул Александра Кормалова
спас 10 человек
в Северном Измайлове стр. 10

Как не попасться 
в сети 
телефонных 
мошенников
стр. 11

Хочешь — пешком, 
хочешь — на колёсах

Яхтсменка из Косинского
клуба завоевала бронзу    

чемпионата России стр. 2

П
арк культу-
ры и отды-
ха «Перов-
ский» — это 

15,6 гектара живо-
писной террито-
рии. Два года назад 
парк был комплек-
сно благоустро-
ен, к нему присое-
динили две новые 
территории общей 
площадью 46,1 гек-
тара: парк у прудов 
Радуга и зона от-
дыха «Терлецкая 
дубрава». Но бла-
гоустройство на 
этом не закончено. 
О том, как преоб-
разятся парковые 
территории в 2017-
2018 годах, расска-
зала директор Пе-
ровского парка 
Екатерина Колес-
никова. стр. 5

В этом году в Перовском 
парке обновят покрытие 
на тропинках и дорожках
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С 
1 августа в Восточном 
округе начнут рабо-
тать бахчевые развалы. 
Дыни и арбузы можно 
будет купить в 16 точ-

ках до 1 октября. Три из них бу-
дут расположены при стацио-
нарных предприятиях в районах 
Новокосино, Преображенское и 
Богородское, остальные 13 — по 
договорам на размещение в спе-
циально выделенных для этого 
местах. Об этом на оперативном 
совещании сообщила замести-

тель префекта ВАО Наталия Го-
лованова.

Больше всего бахчевых разва-
лов  — три— откроется в райо-
не Новокосино, по две палат-
ки разместятся в Метрогородке, 
Перове, Богородском и в Соко-

линой Горе. В районах Иванов-
ское, Измайлово, Косино-Ух-
томский, Новогиреево и Пре-
ображенское будут работать по 
одному развалу.

Соблюдение порядка на тор-
говых площадках будут контро-

лировать сотрудники районных 
отделений полиции, а качество 
товара проверят представите-
ли окружного отделения Роспо-
требнадзора.

Евгения САРАТОВЦЕВА

Качество товара на развалах
проверят представители окружного 
отделения Роспотребнадзора

На торце дома 76 на 
Амурской улице 20 июля 
установили мемориаль-
ную доску в память о Мар-
ке Павловиче Иванихине. 
Это известный в округе 
человек, более 25 лет воз-
главлявший окружной 
Совет ветеранов, про-
шедший Великую Отече-
ственную вой ну, участво-
вавший в Битве за Москву, 
Сталинградском и Кур-
ском сражениях, штурме 
Берлина. Последние че-
тыре года жизни он про-
жил в этом доме.

Почтить его память 
пришли глава муници-
пального округа Голья-
ново Тимофей Четверт-

ков, глава управы райо-
на Гольяново Игорь Гор-
батенко, депутат Госдумы 
Антон Жарков, предсе-
датель Совета ветеранов 
ВАО Виктор Макаров, 
председатель Совета ве-
теранов района Гольяно-
во Раиса Затона, а так-
же родственники Мар-

ка Иванихина: прожив-
шая с ним вместе 70 лет 
супруга Людмила Григо-
рьевна, сыновья Павел и 
Виталий, внук Михаил. 
Учащиеся школы №319 
пообещали содержать ме-
мориальную доску в по-
рядке.

Наталия ГЕРАСИМОВА

   ПАМЯТЬ

Где купить арбузы и дыни

Богородское

Открытое ш., вл. 1, 
корп. 2

бул. Маршала 
Рокоссовского, 31

Ивановское Челябинская ул., 
вл. 15

Измайлово Измайловская пл., 
вл. 1А 

Косино-
Ухтомский

Лухмановская ул., 
вл. 24

Метрогородок

Открытое ш., 
вл. 24, корп. 1

Открытое ш., 
вл. 24, корп. 11

Новогиреево Зелёный просп.,  
вл. 28 

Новокосино

Новокосинская ул., 
вл. 10

Новокосинская ул., 
вл. 14

Новокосинская ул., 
15а, стр. 1

Перово

Зелёный просп.,  
вл. 2 

2-я Владимирская 
ул., вл. 52А 

Преображенское 2-я Пугачёвская 
ул., 3, корп. 1 

Соколиная Гора

пересечение 
ул. Ибрагимова 
с ул. Щербаковской

пересечение 
5-й ул. Соколиной 
Горы 
с просп. Будённого

В округе будут работать 
16 бахчевых развалов

Маленький, едва оперив-
шийся скворец-слёток стал од-
ной из многочисленных перна-
тых жертв урагана. Он остался 
без родителей и, несомненно, 
погиб бы. К счастью, его подо-
брали сотрудники орнитария в 
Сокольниках. 

— Птенец был в сильно ис-
тощённом состоянии. К полно-
стью самостоятельной жизни 
ещё не был готов в силу воз-
раста. Мы взялись заменить 
ему родителей, — рассказы-
вает руководитель проекта 

«Орнитарий» Вадим Мишин. 
— Имя давать не стали, пони-
мая, что скоро отпустим. Он у 
нас отъелся, отдохнул, окреп. 
Выкармливали мы его мешан-
кой — смесью творога и сы-
рого яйца, а также специаль-
ным кормом для котят — теф-
тельками в желе. Скворцы — 
птицы насекомоядные, и когда 
удавалось найти гусеницу или 
червяка, мы тоже давали их 
ему. И наконец пришла пора 
выпустить его в естественную 
среду.

Скворцы — птицы очень 
социализированные. На-

деемся, что птенец сумеет 
быстро найти стаю других 
скворцов и присоединится к 
ней. Тогда точно не пропадёт.

Алексей ТУМАНОВ

   ЖИВОЙ УГОЛОК

В Калининградской об-
ласти прошёл чемпионат 
России по гонкам на ях-
тах класса «Ракета-270». 
3-е место заняла двенад-
цатилетняя воспитанни-
ца Косинского детско-
го морского клуба Алек-
сандра Черепанова.

— На Балтике шторми-
ло, волны были до 2 ме-
тров, и был даже момент, 
когда я опрокинулась, но 

сумела быстро выправить 
ситуацию, и все закончи-
лось хорошо, — рассказа-
ла Саша.

Сейчас она готовится к 
первенству Тверской об-
ласти, которое пройдёт на 
Волге, в городе Конаково.

В Морской клуб Алек-
сандра пришла три года 
назад.

— Началось всё с того, 
что мне на день рожде-

ния родители подари-
ли путёвку на несколько 
занятий в детском лаге-
ре «Парусный спорт» на 
Белом озере. И мне очень 
понравилось, — говорит 
она.

А ещё Саша занимает-
ся верховой ездой и чир-
лидингом. А также любит 
рисовать: лошадей, кошек 
и… закаты.

Алёна КАЛАБУХОВА

Яхтсменка из Косинского 
клуба завоевала бронзу 
чемпионата России

На Амурской улице открыли 
мемориальную доску в честь Марка Иванихина

В орнитарии в Сокольниках спасли скворчонка

На церемонии 
присутствовали 
родственники 
Марка Иванихина

Птенец быстро поправился 
и окреп

Саша готовится к первенству 
Тверской области
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Маршрут 
автобуса №т55 
продлили 
до Уссурийской 
улицы

С 22 июля автобусный 
маршрут №т55 продлён. Те-
перь автобусы ходят от метро 
«Первомайская» не до пло-
щади Соловецких Юнг, как 
раньше, а значительно даль-
ше — до конечной останов-
ки «Уссурийская улица». От 
площади Соловецких Юнг до 
Уссурийской автобусы следу-
ют по 16-й Парковой и Хаба-
ровской улицам, делая оста-
новки на всех имеющихся по 
пути остановочных пунктах.

— Маршрут автобуса 
№т55 продлён для созда-
ния новых беспересадочных 
связей, дающих возможность 
добраться до социально зна-
чимых объектов, — пояснили 
в пресс-службе ГУП «Мосгор-
транс».

Жители округа нововве-
дением, похоже, довольны. 
Например, многие уже поль-
зуются маршрутом, чтобы 
без пересадок добраться 
до «Ашана» на Щёлковском 
шоссе.

Василий ИВАНОВ

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

POCHTA@NEWSVOSTOK.RU 
(495) 681-3645
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 Анастасия Сизикова, 28 лет, 
домохозяйка, Новогиреево:
— Я за курсом не слежу. У нас 
всеми финансами и крупными по-

купками муж заведует, поэтому 
меня эта тема обошла стороной.

 Алексей Турявцев, 37 лет, 
сварщик, Перово:
— Я за границу не езжу, поэтому 
обычно мне абсолютно всё равно, 
какой курс. Исключение — когда 
пытаюсь что-то из электроники ку-
пить. Обычно цены на всё, от те-
лефонов до телевизоров, от курса 
зависят. Недавно вон мобильник 
купил, на следующий день дол-
лар прыгнул, и его цена на 3 тыся-
чи выросла.

 Константин Валихин, 41 год, 
финансовый директор,
Измайлово:
— Обычно вместе с ростом долла-
ра и евро растёт и цена на нефть. 
В нашей стране это верная приме-
та — вырастет цена на бензин. Я 
много езжу, и когда растут расхо-
ды на машину, это ощутимо.

 Валентин Безменов, 33 года, 
системный администратор, 
Новокосино:
— Вырастет доллар — вырастут 
цены. Покупательная способность 

рубля зависит от доллара, так как 
большую часть товаров произво-
дят за рубежом или с использова-
нием оборудования и материалов, 
закупаемых за валюту. Зарплату 
никто поднимать при этом не бу-
дет. То есть я просто буду мень-
ше есть.

 Марина Шаповалова, 32 года, 
графический дизайнер, 
Богородское:
— Я часто бываю за границей, 
люблю ездить по Европе. Поэтому 
для меня курс рубля важен: если 

пересчитывать в евро, моя зар-
плата постоянно сокращается.

 Кирилл Восходов, 36 лет,
индивидуальный предпринима-
тель, Соколиная Гора:
— Если дешевеет рубль, услуги 
внутри страны тоже дешевеют. Для 
моего производства это выгодно. 
Опять же, я выставляю цены в руб-
лях, и для европейских покупате-
лей они кажутся невысокими. Бла-
годаря этому я получил несколько 
крупных заказов из-за рубежа.

Алёна КАЛАБУХОВА

А вас волнует курс российского рубля?
Впервые с ноября прошлого 
года курс евро приблизился 
к 70 рублям. Подрос также 
и доллар. Аналитики напере-
бой прогнозируют дальней-
шее падение рубля. Жители 
Восточного округа рассказа-
ли, как курс российской ва-
люты влияет на их повсе-
дневные заботы.

ВАШЕ МНЕНИЕ

К
уратор программы 
строительства мо-
сковских храмов 
Владимир Ресин 

и префект ВАО Всево-
лод Тимофеев побывали 
на стройплощадке храма 
Казанской (Песчанской) 
иконы Божией Матери 
в Восточном Измайлове 
(9-я Парковая ул., 4а).

Храм был основан в 
2001 году в здании быв-
шего ведомственного дет-
сада РЖД. Однако зда-
ние было ветхим, и ре-
шено было его достроить, 
но так, чтобы службы не 
прерывались.

К новому белокаменно-
му храму с синими купо-
лами примыкает теперь 
кирпичное здание детса-

да, в котором расположи-
лись трапезная и хозблок. 
А рядом вырыт котлован 
под трёхэтажную воскрес-
ную школу. А пока служ-

бы ведутся в готовом уже 
нижнем храме. На Пасху 
здесь было 700 человек.

— Нижний храм по-
свящён святителю Иоа-
сафу Белгородскому, ко-
торому приснился ве-
щий сон про икону в 
груде мусора. Он поехал 
в один из своих приходов 
и там обрёл икону Казан-
ской (Песчанской) Божи-
ей Матери. Она считает-
ся чудотворной: помога-
ет от болезней и являет-
ся заступницей России в 
вой нах. Это единствен-
ный храм в Москве, по-
свящённый уникальному 
образу, — рассказал один 
из служителей храма 
иерей Иоанн Паскевич.

Отец Иоанн — из мест-
ных, он в своё время сам 
ходил в детский сад, 
ставший храмом.

Владимир Ресин и пре-
фект Всеволод Тимофеев 
побывали также на стро-
ительстве храма Пресвя-
той Богородицы в Веш-
няках, церкви в честь 
иконы Божией Матери 
«Споручница грешных».

Мария ГУСЕВА

На 9-й Парковой началось 
строительство воскресной школы

После вмешательства Мос-
жилинспекции жителям дома 
в районе Сокольники возвра-
щено более 1,5 млн рублей, 
переплаченных за услугу «Со-
держание и ремонт».

С заявлением о завышении 
платы в инспекцию обратил-
ся один из жителей дома 16 
на улице Матросская Тиши-
на. В ходе внеплановой про-
верки было установлено, что 
шестиэтажный дом 1929 года 
постройки отнесён к катего-
рии «ветхий»: по информа-
ции ТБТИ, в 2013 году фак-
тический износ дома состав-
лял 65%. Но согласно реше-
нию Правительства Москвы в 
домах с износом 60% и более 
расчёт за услугу «Содержа-
ние и ремонт» производится 

по минимальной ставке. Од-
нако управляющая органи-
зация проигнорировала этот 
факт и взимала с собствен-
ников помещений плату по 
ставке, соответствующей до-
мам со всеми удобствами. В 
результате жители платили 
за квадратный метр почти в 
два раза больше, чем требо-
валось.

Мосжилинспекция обязала 
ГБУ «Жилищник района Со-
кольники» провести перерас-
чёт платы начиная с октября 
2013 года. В июле управляю-
щая организация отчиталась 
об исполнении предписания.

Жителям дома в общей 
сложности возвращено 1 млн 
595 тыс. рублей.

Мария КАЛУГИНА

Предприниматели 
Восточного округа 
активно переходят 
на патентную 
систему

Восточный округ занимает 
1-е место в столице по чис-
лу индивидуальных предпри-
нимателей, перешедших на 
патентную систему налого-
обложения (ПСН) в 1-м полу-
годии 2017 года. Об этом на 
оперативном совещании со-
общила заместитель префек-
та ВАО Наталия Голованова.

— За первые шесть меся-
цев в информационной ав-
томатизированной системе 
было зарегистрировано 6305 
патентов по всем видам дея-
тельности от ИП Восточного 
округа. Из них 4660 патентов 
оформлено по приоритетно-
му направлению — торговля 
и услуги, — подчеркнула зам. 
префекта.

Она также добавила, что 
по сравнению с тем же пери-
одом 2016 года число оформ-
ленных в ВАО патентов увели-
чилось на 84%. 

Наибольший прирост числа 
патентов дали районы Соко-
линая Гора, Северное Измай-
лово, Новокосино, Вешняки и 
Перово.

Евгения САРАТОВЦЕВА

Казанская (Песчанская) икона 
Божией Матери считается 
заступницей России в войнах

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

Мосжилинспекция помогла жителям 
дома в Сокольниках вернуть 
более 1,5 миллиона рублей

   ЧТО ПОСТРОЯТ

Пари к ма хер Пол и-
на Микова из Соколиной 
Горы завоевала серебро 
городского конкурса про-
фессионального мастер-
ства. Она самая молодая 
из 11 участниц городско-
го этапа со всех округов: 
ей всего 24 года. 

Полина работает парик-
махером недавно. В своём 
родном городе Магадане 
она выучилась на финан-
систа и работала в круп-
ном банке, но потом кар-
динально поменяла сферу 
деятельности: поступила 
в школу парикмахерского 
искусства Павла Бажено-
ва на Измайловском Валу и 

вот уже два года преподаёт 
в этом учебном заведении. 
Впрочем, тяга к этой про-
фессии была у неё с дет-
ства. 

— Сначала делала причё-
ски куклам, а потом стриг-
ла чёлки и заплетала косы 
всем подружкам, — расска-
зала Полина. — Успешное 
выступление на конкурсе 
меня очень вдохновило. 2-е 
место ничуть не расстрои-
ло — напротив, есть к чему 
стремиться. Ближайшая 
цель — на высоком уров-
не освоить не только жен-
ские, но и мужские стриж-
ки и причёски. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Полина Микова из Соколиной Горы 
стала второй на конкурсе парикмахеров

В нижнем храме Казанской церкви 
уже идут службы

Полина оказалась самой 
молодой конкурсанткой
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В 
ближайшие дни 
завершится благо-
устройство части 
Садового кольца 
в районе Житной 

улицы и Коровьего Вала. 
Об этом во время осмотра 
участков, где идут работы 
по программе «Моя ули-
ца», сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

20 тысяч метров 
за четыре месяца

— Несмотря на ано-
мальную погоду, рекон-
струкция московских 
улиц идёт с опережением 
графика. Мы уже откры-
ли для движения большую 
часть Бульварного кольца, 
и вот открываются первые 
участки Садового, — ска-
зал Собянин. 

За четыре месяца, с 
апреля по июль 2017 года, 
более 20 тыс. кв. метров 
тротуаров между Серпу-
ховской и Калужской пло-
щадями замостили круп-
ной гранитной плиткой 
и установили гранитный 
бордюрный камень. 

На улице Коровий Вал 
количество полос для дви-
жения осталось прежним, 
но одна из них теперь вы-

делена для общественно-
го транспорта, а на Жит-
ной появилась одна до-
полнительная полоса. В 
ближайшее время тут по-
ставят пять современных 
павильонов ожидания с 
точками доступа Wi-Fi и 
возможностью зарядки 
мобильных телефонов. 

Рефюжи на Садовом

Работы в рамках програм-
мы «Моя улица» начались 
в пределах Садового коль-
ца ещё в прошлом году. На 
12-километровом участ-
ке кольца от Долгоруков-
ской улицы до Смоленской 
площади, где сейчас идут 
работы, появится 14 видо-
вых территорий. Это будут 
небольшие уютные дворы 
и скверы, где можно будет 
отдохнуть, а также прове-
сти выставку или концерт. 

Например, вокруг Само-
тёчной эстакады разобьют 
цветники и высадят дере-
вья, а колонны эстакады 
раскрасят в яркие цвета. У 
метро «Красные Ворота» 
посадят рощу с дубами, клё-
нами, липами и рябинами. 
Рабочие насыплют тут ис-
кусственные холмы и заса-
дят их цветами. Возле стан-

ции метро «Парк культу-
ры» установят гранитный 
амфитеатр, а под Крым-
ской эстакадой разместит-
ся скейт-парк. На шести 
участках кольца установят 
рефюжи — разделительные 
полосы, которые отделяют 
участки для общественно-
го транспорта от основной 
проезжей части. 

Новая площадь — 
Хохловская

Досрочно заканчивают-
ся и строительно-монтаж-
ные работы на Тверском, 
Страстном, Петровском 
и Сретенском бульварах. 
Тут повсеместно уложи-
ли гранитную плитку, в 
районе Страстного буль-
вара тротуары расшири-
ли до 3 метров. Осенью на 
Бульварном кольце будут 
высаживать новые деревья 
и кустарники, при этом, 
чтобы растения лучше 
приживались, рабочие ис-
пользуют технологию, ко-
торая позволит защитить 

корневую систему от грязи 
и реагентов. После завер-
шения всех работ в городе 
появится новая площадь 
— Хохловская. Её обу-
строят на месте котлова-
на на стыке Покровского 
и Чистопрудного бульва-
ров. По информации вла-
стей, работы по програм-
ме «Моя улица» должны в 
основном завершиться к 
Дню города.

Одна тысяча — 
к Дню города

Примерно к этому же 
сроку в центре столицы 
восстановят 1,2 тыс. ме-
тров трамвайных путей. 
Эти работы начались ещё 
в начале июля. По словам 
заместителя генераль-
ного директора органи-
зации, которая ведёт ра-
боты на участке от ули-
цы Лесной до площади 
Тверская Застава, Сер-
гея Жукова, этот транс-
портный узел — один из 
самых востребованных. 

— Здесь две линии ме-
тро, аэроэкспресс, поез-
да и электрички, а также 
несколько автобусных и 
троллейбусных маршру-
тов. Современный низко-
польный трамвай, кото-
рый придёт сюда с Калан-
чёвской площади, позво-
лит людям с багажом, не 
спускаясь в подземку, по-
пасть на Белорусский вок-
зал, — рассказал Жуков. 

Он отметил, что для 
снижения шума в «по-
душку» рельсового пути 
уложат виброизоляцион-
ные маты, а сварку сты-
ков рельс будут прово-
дить алюминотермит-
ным методом, который де-
лает швы между рельсами 
гладкими. 

Около Белорусского 
вокзала в скором време-
ни появятся разворотное 
кольцо, новая трамвай-
ная остановка и сквер. На 
площадь вернут памятник 
Максиму Горькому рабо-
ты легендарного скульп-
тора Веры Мухиной и убе-
рут хаотичную парковку, 
вместо которой сделают 
автостоянку для личного 
транспорта, такси и тури-
стических автобусов.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Холмы и рощи 
на Садовом

«Красную» линию метро 
продлят до Коммунарки

Власти Москвы утверди-
ли проект продления Со-
кольнической линии ме-
трополитена от существую-
щей станции «Саларьево» 
до района Коммунарка. Ре-
шение было принято в ходе 
заседания президиума пра-
вительства столицы.

— Рассмотрим очень важ-
ный проект для ТиНАО — это 
продление линии от «Са-
ларьево» до Коммунарки. 
Свыше 11 км метро, четы-
ре станции. Эта линия будет 
серьёз ным образом оказы-
вать содействие в решении 
транспортных проблем сотен 
тысяч людей, — сказал мэр 
столицы Сергей Собянин.

Он поручил завершить 
все основные строительные 
работы по продлению Со-
кольнической линии метро 
до Коммунарки в 2019 году. 

Станция метро «ЦСКА» 
откроется в этом году

Строительство станции 
метро «ЦСКА» Третьего пе-
ресадочного контура (ТПК) 
находится в завершающей 
стадии. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин, инспектируя ход стро-
ительных работ.

— Одна из станций Тре-
тьего пересадочного конту-
ра, к строительству которо-
го мы приступили, практи-
чески готова — процентов 
на девяносто. Я надеюсь, 
что к сентябрю она будет 
готова полностью и в ок-
тябре пассажиры поедут 
по участку Третьего пере-
садочного контура, кото-
рый включает в себя стан-
ции «Петровский парк», 
«ЦСКА», «Хорошёвская» и 
«Деловой центр». Станция 
«ЦСКА» разгрузит близ-
лежащие станции метро, 
улучшит в целом транс-
портную обеспеченность 
жителей. Пропускная спо-
собность станции — око-
ло 120 тысяч пассажиров 
в сутки, — сказал мэр. 

Строительство станции 
метро «Мичуринский 
проспект» близко 
к  завершению 

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин осмотрел ход работ 
на строительстве станции 
«Мичуринский проспект».

— Мы вступаем в завер-
шающую стадию строитель-
ства самой длинной ветки 
метро в Москве — 25  ки-
лометров. Первую часть 
мы закончили: от «Делово-
го центра» до «Раменок», 
она запущена и работает. 
Сейчас в завершающей 
стадии вторая часть проек-
та: от «Раменок» до «Рас-
сказовки», включая «Но-
вопеределкино» и «Солн-
цево». Готовность линии к 
концу этого года в стройке 
должна быть завершена, и 
запуск с пассажирами дол-
жен быть реализован уже в 
начале следующего года, — 
отметил мэр. 

ГОРОДСКИЕ 
НОВОСТИ

Государственная дума 
в первом чтении приня-
ла законопроект о пре-
доставлении налоговых 
льгот участникам про-
граммы реновации жи-
лищного фонда столицы. 

Москвичи, переезжаю-
щие из хрущёвок в новое 

жильё, не будут платить 
налог на доходы физиче-
ских лиц (НДФЛ), кото-
рый неизбежно возник-
нет у каждого участника 
программы реновации, 
поскольку новая квартира 
обязательно будет оценена 
дороже, чем старая. В этом 

случае по правилам чело-
век был бы обязан запла-
тить с разницы стоимости 
13% налога, но для участ-
ников программы рено-
вации сделано исключе-
ние. Депутаты намерены 
при обсуждении зако-
на во втором чтении рас-

смотреть возможность ос-
вободить от уплаты нало-
га и тех горожан, которые 
согласятся получить не 
новую квартиру, а денеж-
ную компенсацию. Если 
же москвич решит уве-
личить площадь или ко-
личество комнат, докупив 

дополнительные «квадра-
ты» в новой квартире, то 
парламентарии хотят раз-
работать для таких граж-
дан систему льгот: скидки 
и отсрочку платежа, учёт 
материнского капитала и 
ипотеки.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Участников программы реновации освободят от уплаты налога на доходы 

Современный низкопольный 
трамвай будет ходить 
от Каланчёвской площади 
до  Белорусского вокзала

На «Моей улице» 
работы идут 
с опережением графика

Так будет выглядеть 
Зубовский бульвар
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Кино, скейт-парк 
и аттракционы

— Перовчане не зря 
окрестили это место са-
мым семейным парком 
города, — говорит Екате-
рина Колесникова. — В 
арсенале Перовского есть 
детские площадки для 
всех возрастов, уютные 
беседки, парк аттракцио-
нов, пункты проката, тре-
нажёрные и воркаут-пло-
щадки, большой скейт-
парк, велодорожки, кафе 
и две сцены, одна из ко-
торых летом превраща-
ется в кинотеатр под от-
крытым небом. Тут пре-
красные прогулочные 
аллеи и большой старин-
ный пруд. А ещё наш парк 
очень зелёный.

Действительно, каждый 
год в парке сажают новые 
деревья и кустарники. 
Так, в прошлом году вы-
садили более 3 тысяч са-
женцев. По словам дирек-
тора, на этом останавли-
ваться не собираются.

Также на территори-
ях парка в 2017 году будет 
полностью отремонтиро-
вана дорожно-тропиноч-
ная сеть, чтобы гулять 
было ещё комфортнее. 
В ближайших планах — 
обеспечить все цветники 
вдоль главной аллеи Пе-
ровского парка системой 
автоматического полива.

Спорт для всех

— Мы уже обновили по-
крытие на всех спортив-
ных и детских площад-
ках, теперь на очереди за-
мена основных элементов 
в зонах для занятий вор-
каутом, — делится дирек-
тор парка. — Очень важно 
сделать спорт доступным 
для всех категорий граж-
дан, — подчёркивает она. 
— Поэтому большинство 
площадок, находящихся 

на подведомственных нам 
территориях, подходят для 
маломобильных посетите-
лей. Например, в парке у 
прудов Радуга установлена 

современная воркаут-пло-
щадка для людей с ограни-
ченными возможностями 
здоровья общей площадью 
440 квадратных метров.

Ещё один объект, ко-
торый планируется от-
ремонтировать и рекон-
струировать в ближай-
шее время, — скейт-парк 
Ferma. Недавно там по-
ставлен новый подиум 
для проведения соревно-
ваний и тематических ме-
роприятий, планируется 
реконструкция железных 
элементов (рейлов), а так-
же ремонт покрытия.

По просьбам жителей

— Каждую неделю мы 
получаем десятки сооб-
щений от посетителей, и 
многие из них посвяще-
ны вопросу выгула собак 
в парках, — рассказывает 
Екатерина Колесникова. 
— В Перовском разреше-
но гулять с четвероногими 

друзьями. А для поддер-
жания чистоты здесь даже 
установлены специальные 
стойки с бесплатными дог-
пакетами. В этом году по 
многочисленным прось-
бам в парке у прудов Раду-
га построена специальная 
площадка для выгула со-
бак, в следующем году по-
стараемся организовать там 
выдачу дог-пакетов.

Ещё один проект по 
благоустройству терри-
тории у прудов Радуга, 
рассчитанный на 2017-
2018 годы, — открытие 
стационарных туалетов 
и установка новых пер-
гол (открытые террасы 
для отдыха). Сейчас они 
не имеют навесов и не мо-
гут защитить людей ни от 
дождя, ни от солнца.

— Мы собираемся это ис-
править и установить мо-
дернизированные перго-
лы с кровлей, — заверила 
Екатерина Колесникова. 

Алексей ТУМАНОВ

Хочешь — пешком, 
хочешь — на колёсах

ЧИТАЙТЕ 
НА ПОРТАЛЕ 

ПРЕФЕКТУРЫ ВАО

Новости округа, 
анонсы 

мероприятий,    
официальные 

документы

VAO.MOS.RU

В этом году в Перовском парке обновят покрытие на тропинках и дорожках

Мэр Москвы Сергей Собянин 
пригласил москвичей на фести-
валь «Цветочный джем». 

— 20 июля открылся фести-
валь «Московское лето. Цве-
точный джем». Может быть, 
наконец-то это поможет на-
ступить настоящему лету в 
Москве. Фестиваль будет про-
ходить на 42 площадках, будут 
участвовать 39 российских ре-
гионов, около 20 зарубежных 
представителей, — сообщил 
мэр Москвы Сергей Собянин 
на президиуме правительства 
столицы.

Фестиваль продлится до 6 ав-
густа и станет главным город-
ским праздником этого лета. 

Подробную информацию о 
мероприятиях и площадках фе-
стиваля можно найти на офи-
циальном портале мэра и Пра-
вительства Москвы mos.ru.

Во время фестиваля жела-
ющие смогут посетить более 
сотни бесплатных пешеход-
ных экскурсий. Прогулки с 
гидами будут проводить еже-
дневно. Для удобства горо-
жан предусмотрены утренние 
(11.00), дневные (12.00, 13.00 и 

14.00) и вечерние (17.00 и 19.00) 
экскурсии. 

Предварительная регистра-
ция не потребуется, все желаю-
щие смогут прийти в назначен-
ное время на Новый Арбат или 
в Столешников переулок, отку-
да стартуют экскурсии.

Также в рамках фестиваля 
пройдут бесплатные обзорные 
экскурсии по знаковым досто-
примечательностям столи-
цы. На них необходимо реги-
стрироваться на сайте проекта 
moscowwalking.ru. Там же есть 
подробное расписание.

Открылся фестиваль «Цветочный джем»

Утверждены 
налоговые льготы 
для инвесторов

Инвесторы, вкладыва-
ющие деньги в реальный 
сектор экономики и ин-
новации, получат нало-
говые льготы. Два новых 
закона подписал Сергей 
Собянин. Об этом он рас-
сказал на своей странице 
«ВКонтакте».

Город предлагает инве-
сторам строить новые за-
воды или модернизиро-
вать существующие пред-
приятия в рамках регио-
нальных инвестиционных 
проектов. Если инвестор 
вложит в производство но-
вых товаров не менее 300 
млн рублей, то получит 
льготную ставку налога 
на прибыль на 10 лет. Это 
10% вместо стандартных 
17%, которые зачисляются 
в городской бюджет. Так-
же инвесторы смогут по-
лучить другие льготы: по 
стоимости аренды земли 
или по региональным на-
логам.

Резидентам особой эко-
номической зоны «Зе-
леноград» Москва тоже 
оказывает поддержку. До 
2028 года они освобожда-
ются от региональной ча-
сти налога на прибыль. 
Затем для них установят 
льготную ставку: 5% до 
2033 года, далее — 12,5%. 
Кроме того, для резиден-
тов вдвое — с 5 до 10 лет — 
увеличен срок освобожде-
ния от уплаты земельного 
и транспортного налогов.

Эти льготы позволят 
снизить налоговую на-
грузку примерно на 30% 
и поддержать московскую 
промышленность. Сегод-
ня столица производит 
хлеб, мясо, молоко и мо-
роженое, зубную пасту, 
косметику и лекарства. В 
Москве делают комплек-
сы ПВО и космические 
спутники, собирают ав-
томобили и микросхемы...

В Перовском 
разрешено 
гулять с 
четвероногими 
друзьями

ТЕМА С ОБЛОЖКИ

Скейт-парк Ferma тоже 
скоро реконструируют

Большинство площадок подходит 
для маломобильных граждан

Для фестиваля подготовлено
42 площадки

Аг
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Н
овые виды вра-
чебных специ-
альностей по-
явились в Мо-
скве — в по-
л и к л и н и к а х 

начали работать врачи 
общей практики и врачи 
для пожилых пациентов-
хроников. С каждым го-
дом увеличиваются объё-
мы высокотехнологичной 
медицинской помощи, 
оказываемой москвичам. 
Практика показывает, 
что все эти нововведения 
весьма эффективны.

Более 
квалифицированный 
терапевт

Записываться к тера-
певтам теперь совсем не 
обязательно. Альтерна-
тивой им стали врачи об-
щей практики. Эти специ-
алисты появились во всех 
столичных поликлини-
ках в апреле этого года 
и работают пока в каче-
стве дежурных врачей, без 
записи.

Врач общей практики — 
это своего рода терапевт 
более высокой квалифи-
кации. Пройдя специаль-
ные курсы, врач получает 
дополнительную подго-
товку сразу в нескольких 
областях медицины — оф-
тальмологии, урологии, 
хирургии, гинекологии и 
кардиологии. 

— В советское время мы 
пошли по европейскому 
пути и начали выпускать 
узких специалистов. Это 
не совсем правильно. Врач 
общей практики — это, по 
сути, терапевт, который в 
то же время может посмо-
треть нос, горло, глаза, — 
объясняет заместитель 
мэра Москвы Леонид Пе-
чатников.

Дело в том, что москви-
чи, нуждающиеся в по-
мощи врачей, до сих пор 

чаще всего сначала запи-
сывались к терапевту, а тот 
уже направлял пациента к 
узкому специалисту. Это 
занимало больше време-
ни и бывало даже неэф-
фективно: нередко посе-
щение специалиста сво-
дилось к профилактиче-
ской консультации. При 
этом терапевт выступал 
просто в роли диспетче-
ра по распределению па-
циентов, а очереди к уз-
ким специалистам не ис-
сякали. 

По опыту зарубежных 
стран при введении долж-
ности врача общей прак-
тики 80% пациентов на-
чинают и заканчивают 
диагностику и лечение у 
одного врача. При этом 
сни жается заг ру жен-
ность узких специалистов 
и даже сокращается коли-
чество госпитализаций. 

Врач общей практики 
может диагностировать 
заболевания, назначать 
лечение, заниматься про-
филактикой, реабилита-
цией больных, решением 
психологических проб-

лем. При этом сложными 
случаями по-прежнему 
будут заниматься узкие 
специалисты. 

Врачу можно 
позвонить

В московских поли-
клиниках появились вра-
чи для пожилых пациен-
тов с тремя и более хрони-
ческими заболеваниями. 
На эту роль назначают, 
как правило, наиболее 
опытного терапевта, про-
шедшего специальную 
переподготовку. Ему вы-
деляется «участок» с не-
большим количеством 
пациентов — не более 500 
человек. 

— В связи с тем что на-
селение Москвы стареет, 

продолжительность жиз-
ни растёт и уже превы-
сила 77 лет, есть большая 
категория больных, ко-
торым требуется не стан-
дартный, а индивиду-
альный подход, больше 
внимания, больше воз-
можностей для общения 
с врачами, — сказал мэр 
Москвы Сергей Собя-
нин. — И два года назад с 
подачи медицинского со-
общества запустили экс-
перимент, который каса-
ется обслуживания боль-
ных с хроническими забо-
леваниями.

Сейчас уже около 60 ты-
сяч горожан изъявили же-
лание перейти на эту си-
стему. Поскольку к такому 
врачу прикреплено отно-
сительно немного паци-

ентов, он может уделять 
каждому больше времени 
— до 40 минут на первич-
ный приём и до 20 минут 
на повторные визиты. Для 
пациентов также удобно 
то, что с врачом или мед-
сестрой можно при необ-
ходимости связываться по 
мобильному телефону. 

Столичные власти вы-
дел яют специа льные 
гранты для врачей общей 
практики и врачей для по-
жилых пациентов. Каждо-
му из них из столичного 
бюджета добавляют к зар-
плате по 20 тыс. рублей. В 
2018 году в Москве будут 
работать 3 тысячи врачей 
общей практики и более 
400 врачей для пациентов 
с хроническими заболева-
ниями. 

Онкология — 
уже не приговор

В 12 раз увеличился за 
последние годы объём вы-
сокотехнологичной ме-
дицинской помощи, фи-
нансируемой из бюдже-
та Москвы. В этом году 

к оказанию таких видов 
помощи приступили ещё 
в четырёх столичных мед-
учреждениях, в том числе 
в больнице им. братьев 
Бахрушиных в Соколь-
никах. Таким образом, 
медицина высоких тех-
нологий стала доступна в 
48 стационарах. Ежегод-
но эти виды помощи по-
лучают более 100 тысяч 
москвичей. Одни только 
объёмы оказания помо-
щи онкобольным вырос-
ли в 365 раз, в результате 
чего удаётся возвращать к 
нормальной жизни паци-
ентов, чей диагноз раньше 
звучал как приговор.

Получить высокотех-
нологичную медпомощь 
имеет право любой граж-
данин России. Главное 
условие — медицинские 
показания для этого, их 
определяет лечащий врач. 

Половина москвичей 
получили 
электронные медкарты

В столице также про-
дол жается внедрение 
электронных медицин-
ских карт. Это удобно и 
врачам, и пациентам. На 
данный момент электрон-
ные карты оформлены бо-
лее чем на 5 млн горожан. 
Это 54% пациентов, за-
регистрированных в Мо-
скве. По словам замести-
теля руководителя Депар-
тамента здравоохранения 
Алексея Погонина, элек-
тронная медицинская 
карта доступна всем вра-
чам, работающим в систе-
ме ЕМИАС. Если пациент 
перейдёт лечиться в дру-
гую городскую поликли-
нику, доступ к этим све-
дениям будет и у врачей 
этого учреждения. Также 
информацией могут поль-
зоваться сотрудники ско-
рой помощи. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО 

Терапевт на связи
Продолжается модернизация столичной системы здравоохранения

Столичные власти выделяют 
специальные гранты 
для врачей общей практики 
и врачей для пожилых 
пациентов
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Сегодня медицина высоких технологий 
доступна в 48 стационарах Москвы

Пройдя специальные курсы, врач общей практики получает дополнительную подготовку в офтальмологии, урологии, хирургии, гинекологии и кардиологии
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Госдума учится 
слушать избирателя

З
авершился пер-
вый год работы 
Государствен-
ной думы 7-го 
созыва, весен-
няя сессия вы-

далась богатой на собы-
тия, об итогах которых в 
интервью нашей газете 
рассказал Антон Жарков 
— депутат от Восточного 
округа.

— Антон Викторович, чем 
запомнилась вам первая сес-
сия нового созыва?

— Дума кардинально 
изменила методы работы 
и теперь стала больше ори-
ентироваться на прямой 
диалог с гражданами. Жи-
тели ВАО знают мой глав-
ный принцип «Работать 
вместе, сделать больше!», 
и неукоснительное сле-
дование ему помогло нам 
вместе одержать победу на 
выборах и продолжить ра-
боту именно в этом ключе.

Какой будет 
программа реновации

— Этой весной Дума при-
няла очень важный для мо-
сквичей закон о реновации. 
Как шла работа над ним?

— Закон действительно 
исторический. Масштаб-
ный проект затронет око-
ло 2 миллионов москви-
чей, поэтому именно им 
было дано решающее сло-
во в формировании про-
граммы. Москвичи под-
держали программу рено-
вации, но осталось много 
вопросов. 

После внесения в Думу 
нашего законопроекта о 
реновации мы с коллегами 
— депутатами от Москвы 
провели сотни встреч с 
жителями, разъясняя па-
раметры будущей про-
граммы и собирая наказы 
горожан, как она должна 
в итоге выглядеть. Потом 
мы пригласили москви-
чей в зал пленарных за-
седаний Думы, организо-
вали прямой диалог с вла-
стями города и Министер-
ством строительства.

— И что в итоге? Вы до-
вольны законопроектом?

— Федеральный закон о 
реновации в полном объ-
ёме гарантирует соблюде-
ние всех прав москвичей, 
которые будут участвовать 
в программе. Но на этом 
наша работа не закончи-

лась, программа только 
начинается, нужно будет 
ещё многое сделать, в том 
числе и на законодатель-
ном уровне.

Благодарю всех жителей 
ВАО, кто поддержал про-
грамму реновации. Вме-
сте мы продолжим сле-
дить за её реализацией и 
за тем, чтобы все обеща-
ния, данные москвичам, 
были выполнены.

Страсти 
вокруг высотки

— Газета следила за тем, 
как решалась одна локальная 
проблема с вашим участием, 
на 11-й Парковой…

— Да, непростая ситу-
ация сложилась вокруг 
строительства жилой вы-
сотки в Северном Измай-

лове. Конфликт извест-
ный: жители против, а у 
застройщика документы 
на руках. Нам удалось ор-
ганизовать диалог между 
заинтересованными сто-
ронами. Я лично докла-
дывал о ситуации мэру 
Сергею Собянину, вёл 
переговоры с руководи-
телем Москомархитекту-
ры Юлианой Княжевской. 
Жители охотно откликну-
лись на призыв, и мы при-
влекли к проблеме вни-
мание общественности и 

СМИ, проведя ряд пике-
тов и публичных акций. 

В итоге 27 апреля на за-
седании Градостроитель-
но-земельной комиссии 
было принято решение 
об отмене ГПЗУ, разре-
шавшего строительство 
высотки в самом сердце 
тихого и уютного района.

Когда завершится 
реконструкция Щелчка

— В прошлом году в соц-
сетях вы призвали людей по-
участвовать в акции «Сдви-
нем Щелчок с места». Рабо-
ты возобновились, была от-
крыта эстакада. Как сейчас 
обстоят дела со строитель-
ством, конец близок?

— Да, «раскачивая» этот 
долгострой, мы рассчи-
тывали на более быстрое 
завершение всего про-
екта. Практически каж-
дый день я езжу по Щелч-
ку и вижу, что обстанов-
ка улучшается. Вместе с 
членами общественно-
го совета мы продолжаем 
следить за качеством вы-
полняемых работ. Сейчас 
на объектах работают око-
ло 400 человек, этапы, свя-
занные с прокладкой се-
тей и коммуникаций, уже 
завершены. Перед строи-
телями поставлена задача 
полностью закончить ре-
конструкцию в этом году.

— В районе метро «Щёл-
ковская» появилась ещё 
одна стройка: автовокзал на-

чали реконструировать. Как 
считаете, не многовато ли 
строек на один район?

— Щёлковский авто-
вокзал в прошлом достав-
лял много проблем жите-
лям Гольянова, постоянно 
поступали жалобы на не-
ухоженность этой терри-
тории, на преступность. 
Вместе с жителями мы до-
бились от городских вла-
стей уменьшения пасса-
жиропотока. А в итоге го-
льяновцы получат много-
функциональный центр с 
торговыми площадями и 
многозальным кинотеа-
тром. Надеюсь, что работа 
нового автовокзала не бу-
дет вызывать нареканий.

— К каким ещё проектам в 
округе вы имеете отношение?

— К строительству пра-
вославного храма напро-
тив владения 21 на Ураль-
ской улице. Я его кури-
рую в рамках возглавляе-
мой Владимиром Ресиным 
программы строительства 
храмов по всей столице. В 
последние месяцы нам уда-
лось добиться прогресса: 
привлекли средства, на-
шли хороших строителей.

Место встречи — 
прежнее

— Поделитесь планами на 
осень…

— Только за весеннюю 
сессию 2017 года я стал 
соавтором и инициатором 
17 законопроектов. Наде-
юсь, что не менее плодо-
творно удастся порабо-
тать и в осеннюю сессию. 
Будем готовить законы, 
которые позволят само-
занятым москвичам ра-
ботать более открыто. В 
рамках Экспертного со-
вета при Комитете Госду-
мы по транспорту и стро-
ительству мы планируем 
продолжить совершен-
ствовать законодательство 
в области строительства. 

— Останется ли время на 
личный приём и встречи с 
жителями?

— Конечно. Будем встре-
чаться в моей приёмной на 
Преображенской площади, 
9, а также в приёмной пред-
седателя партии «Единая 
Россия» Дмитрия Медве-
дева. В 2017 году ко мне уже 
поступило 220 обращений 
от жителей, по всем ведётся 
работа. В случае получения 
отписок направляем новые, 
более жёсткие депутатские 
запросы, чтобы в итоге до-
биться результата. 

Беседовал Николай ДОЛГОВ

Депутат от Восточного округа Антон Жарков — об итогах весенней сессии

Общественный совет следит 
за тем, чтобы реконструкция 
Щёлковского шоссе была 
завершена в 2017 году

Ситуацию со строительством высотки 
на 11-й Парковой решили в итоге миром

Москвичей пригласили в зал пленарных заседаний 
Госдумы, чтобы поговорить о реновации
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Куда девался 
контейнер 
для сбора 
макулатуры?

Почему у РЭО 
на улице Звери-
нецкой убрали 

контейнер для сбора бу-
маги? Куда теперь её вы-
брасывать? 

Елена Фёдоровна, 
ул. Кирпичная

— Контейнеров для сбо-
ра бумаги мы не устанав-
ливали. Возможно, имеется 
в виду стационарный пункт 
раздельного сбора мусора, 
в котором можно было оста-
вить пластик, стекло, бума-
гу и металл. Стационарные 
пункты могут быть перене-
сены по причине протеста 
жителей, которых не инте-
ресуют раздельный сбор и 
серьёзность экологической 
обстановки в Москве и Мо-
сковском регионе. А на этих 
местах просят обустроить до-
полнительные парковочные 
карманы, — отметил пресс-
секретарь компании по сбо-
ру отходов «Хартия» Руслан 
Мольков. — Однако в районе 
в шаговой доступности есть и 
другие стационарные пункты 
раздельного сбора. Полную 
интерактивную карту распо-
ложения стационарных пун-
ктов и контейнеров можно 
посмотреть на нашем сайте 
hartiya.com в разделе «Раз-
дельный сбор отходов».

В районе Соколиная Гора 
стационарные пункты мож-
но найти на 5-й ул. Соколи-
ной Горы, 23, корп. 1, и на 
Щербаковской ул., 40. Мо-
бильные пункты принимают 
отходы на просп. Будённо-
го, 17, по средам с 10.20 до 
11.20 и по субботам с 15.40 
до 16.40, а также на Ткац-
кой ул., 33, по вторникам с 
8.50 до 9.50 и по пятницам 
с 17.00 до 18.00.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА
По закону льготные катего-

рии граждан, имеющие право 
на государственную социаль-
ную помощь в виде набора со-
циальных услуг (НСУ), могут 
выбрать: получать НСУ в нату-
ральной форме или в денеж-
ном эквиваленте, полностью 
или частично.

Право на получение набора 
социальных услуг имеют: ин-
валиды и участники Великой 
Отечественной войны; инва-
лиды и ветераны боевых дей-
ствий; военнослужащие, про-
ходившие военную службу в 
воинских частях, учреждени-
ях, военно-учебных заведени-
ях, не входивших в состав дей-
ствующей армии, в период с 
22 июня 1941 года по 3 сентя-
бря 1945 года не менее шести 
месяцев; военнослужащие, 
награждённые орденами или 
медалями СССР за службу в 
указанный период; лица, на-
граждённые знаком «Жителю 
блокадного Ленинграда»; чле-
ны семей погибших (умерших) 
инвалидов войны, участников 
Великой Отечественной вой-
ны и ветеранов боевых дей-
ствий; инвалиды и дети-инва-
лиды; граждане, подвергши-
еся воздействию радиации, 

и другие категории граждан.
С 1 февраля 2017 года сто-

имость набора социальных ус-
луг (НСУ), предоставляемого 
в соответствии с Федераль-
ным законом от 17 июля 1999 
года №178-ФЗ «О государ-
ственной социальной помо-
щи», составляет 1048,97 руб-
ля в месяц. Для сравнения: 
в 2016 году стоимость паке-
та НСУ была 995,23 рубля, в 
2015 году — 930,12 рубля.

Напомним, НСУ включает в 
себя следующие услуги: пре-
доставление лекарственных 
препаратов, медицинских из-
делий, продуктов лечебного 
питания (в денежном эквива-
ленте это 807,94 рубля); пре-
доставление путёвки на сана-
торно-курортное лечение для 
профилактики основных забо-
леваний (124,99 рубля); бес-
платный проезд на пригород-
ном железнодорожном транс-
порте или на междугородном 
транспорте к месту лечения и 
обратно (116,04 рубля).

В Восточном администра-
тивном округе количество 
граждан, имеющих право на 
получение в 2017 году НСУ в 
натуральном виде (полный па-
кет, одну или две услуги), со-

ставляет 152 тысячи человек.
Если гражданин уже пода-

вал заявление об отказе по-
лучения НСУ в натуральной 
форме, решив получать де-
нежный эквивалент, ему не 
нужно дополнительно обра-
щаться в Пенсионный фонд. 
Если же гражданин решил 
воспользоваться набором со-
циальных услуг частично или 
в полном объёме или право 
на получение НСУ у него поя-
вилось впервые, то до 1 октя-
бря 2017 года ему нужно по-
дать заявление в Пенсионный 
фонд. В этом случае желае-
мый набор социальных услуг 
он начнёт получать с 1 янва-
ря 2018 года.

Обращаем внимание, что 
в 2017 году последним рабо-
чим днём в клиентских служ-
бах ГУ «Главное управление 
ПФР №7 по г. Москве и Мо-
сковской области», когда мож-
но подать заявление, является 
пятница, 29 сентября. Однако 
30 сентября 2017 года граж-
дане могут обратиться с заяв-
лением в МФЦ, в которых суб-
бота является рабочим днём.

Подготовлено ГУ «Главное 
управление ПФР №7 по г. Москве 

и Московской области» 

До 1 октября 2017 года федеральным 
льготникам следует определиться по НСУ

Я одолжила хоро-
шей знакомой 
30 тысяч рублей. 

Она написала расписку, 
а теперь отказывается воз-
вращать деньги. Как быть?

О т веча ю т юрист ы 
правового центра «Век-
тор».

В соответствии с нор-
мами гражданского за-
конодательства РФ, вы 
можете обратиться с ис-
ковым заявлением в суд 
о взыскании с должни-
ка денежных средств. 
К исковому заявлению 
нужно приложить ори-
гинал расписки, так как 
копия не соответствует 
требованиям процессу-

ального законодатель-
ства о предоставлении 
письмен ных доказа-
тельств. Кроме того, со-
гласно ст. 395 ГК РФ, по-
мимо основного долга, 
вы можете также потре-
бовать взыскать с долж-
ника проценты за поль-
зование чужими денеж-
ными средствами. В лю-
бом случае необходимо 
правильно составить ис-
ковое заявление, прило-
жить необходимые доку-
менты и сделать расчёт 
исковых требований. В 
случае возникновения 
спорных ситуаций вы 
можете обратиться за по-
мощью к нашим специ-
алистам.

Как вернуть долг 
по расписке?

Айка — не-
большая, 
добрая и 
кроткая со-
бака, не-
много стар-
ше 10 лет. Живёт в компа-
нии других собак, дружит 
со всеми. Ей нужны спо-
койные хозяева, которые 
смогут уделять ей чуть 
больше времени, чем она 
получает в приюте. Хоро-
шо ходит на поводке. Рост 
в холке 48-50 см, вес 16 кг. 
Тел. 8-903-725-1478, Лю-
бовь.

В Кожуховском приюте для 
бездом ных животных (рай-
он Косино-Ухтомский, про-
ектируемый проезд №265) 
содержатся около 2500 
собак и кошек. Волонтё-
ры постоянно ухаживают 
за ними, общаются, чтобы 
те были готовы к встрече 
с потенциальными хозяева-
ми. Ведь каждый пёс и кот 
хочет обрести дом.

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВ

В наших подъез-
дах повесили 
объявления, что 

будут проверять квартир-
ные приборы учёта. Ко 
мне пришёл мастер, про-
верил счётчики и сказал, 
что нужно опломбировать 
фильтры, и предложил 
свои услуги — 500 руб-
лей за пломбу. Для меня 
это дорого. Правомерны 
ли такие действия?

Оксана Анатольевна, 
2-я Пугачёвская, ул., 12, корп. 1

В управляющей ком-
пании ООО «МастерОК» 
подтвердили, что у них 
имеется договор с фир-
мой по установке водо-
счётчиков. В рамках 
договора её работники 
снимают контрольные 
показания водосчётчи-
ков, проверяют плом-
бы на приборе, а так-

же наличие признаков 
вмешательства в работу 
счётчика. Затем состав-
ляется акт, один экзем-
пляр которого передаёт-
ся в УК. 

— Решение заключить 
такой договор принято в 
связи с участившимися 

случаями хищения воды, 
когда недобросовестные 
жильцы с помощью раз-
ных приспособлений 
расходуют воду в обход 
водосчётчика, — пояс-
нила начальник общего 
отдела ООО «МастерОК» 
Галина Страмцова. 

В то же время в УК под-
черкнули, что житель, 
конечно, не обязан поль-
зоваться платными услу-
гами подрядной органи-
зации.

— Пользователи Интер-
нета могут самостоятель-
но выбрать компанию, 

где пломбировку прибо-
ров выполняют дешевле, 
а остальные жители мо-
гут обратиться к нам за 
такой информацией, — 
говорит Галина Страм-
цова. — Если же у жителя 
заключён договор на тех-
обслуживание счётчика с 

компанией, которая его 
устанавливала, то её спе-
циалисты могут опломби-
ровать прибор бесплатно.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

  ООО «МастерОК»:
ул. Б.Черкизовская, 24, корп. 1, 
офис 110, тел. (499) 780-7497

Для чего проверяют
наши водосчётчики

Житель 
не обязан 
пользоваться 
платными 
услугами 
подрядной 
организации

И
ТА

Р-
ТА

СС

Пломбирование счётчиков — 
процедура необходимая

ре
кл

ам
а 

20
73
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ЧИТАЙТЕ 
НА ПОРТАЛЕ 

ПРЕФЕКТУРЫ ВАО

Новости округа, 
анонсы 

мероприятий,    
официальные 

документы

VAO.MOS.RU

Куда несутся мотоциклы?

П
о данным ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по 
ВАО, в этом году 
в нашем округе 
произошло уже 

20 ДТП с участием мото-
циклов и мопедов. В этих 
авариях погибли 3 челове-
ка и 18 — получили трав-
мы. Но внимание: мото-
циклисты были виновни-
ками ДТП лишь в 4 случа-
ях из 20!

Самый опасный — 
поворот налево

Вечером 9 июля на ули-
це Сталеваров водитель 
автомобиля ВАЗ при по-
вороте налево во двор 
дома 18 не уступил дорогу 
встречному мотоциклисту 
на «Хонде». При столкно-
вении мотоциклист полу-
чил травму ноги.

Чаще всего мотоцикли-
сты попадают в ДТП, ког-
да перед ними водитель 
встречного автомобиля 
поворачивает налево или 
разворачивается. Или ког-
да водитель авто выезжа-
ет с второстепенной доро-
ги, не заметив мотоцикл. 
Ну как научить водителей 
авто быть внимательнее?

Даёшь 
городскую практику!

Может, запретить левые 
повороты на всех нерегу-
лируемых перекрёстках, 
а на регулируемых выде-
лить их в отдельную фазу, 
под стрелку? По мнению 
инструктора мотошколы 
Евгения Лайко, это не вы-
ход:

— Проблема совершен-
но в другом. Во многих 
случаях мотоциклисты не 
могут избежать ДТП, по-

тому что не умеют ни ру-
лить, ни тормозить пра-
вильно!

Ситуацию, по мнению 
Евгения, могло бы улуч-
шить обязательное обу-
чение мотоциклистов в 
реальных условиях горо-
да, как это сделано в дру-
гих странах. У нас они — 
в отличие от автомоби-
листов — тренируются 
в авто школе и сдают эк-

замены в ГИБДД толь-
ко на площадке. Конеч-
но, мотоциклист может 
после получения прав 
сам позаниматься с ин-
структором в городе, но 
таких сознательных — 
единицы. Хотя это не та-
кие уж большие затраты: 
как правило, хватает трёх-
пяти занятий, чтобы пре-
подать начинающему азы 
езды по городу.

Скорость — 
под контроль!

Бывает, сопутствую-
щей причиной аварии 
становится высокая ско-
рость мотоцикла. На-
пример, для того же раз-
ворота автомобилисту 
нужно секунд пять. Мо-
тоциклист, движущийся 
со скоростью «всего» 120 
км/ч, проедет за это вре-
мя 166,7 метра! ДТП бу-
дет как по заказу. А ведь 
некоторые гоняют по го-
роду ещё быстрее, поль-
зуясь тем, что большин-
ство камер повёрнуто «в 
лоб» потоку и задние но-
мера в кадр не попадают.

— В последние годы 
штрафы за скорость ста-
ли приходить и мотоци-

клистам: часть камер спе-
циально сориентированы 
так, чтобы они работали 
«в спину», — отмечает 
Евгений. — Это хорошее 
средство обуздания без-
ответственных мотоци-
клистов, и я считаю, что 
количество таких камер 
нужно увеличивать.

Что можно добавить 
в билеты

Обычно после столкно-
вения с мотоциклом во-
дитель автомобиля опи-
сывает случившееся так: 
«Я посмотрел, машин нет 
— и поехал». 

Правильно. Ведь о том, 
что надо специально вы-
искивать взглядом мо-
тоциклистов, скутери-
стов и велосипедистов, 
и о том, что их скорость 
труднее правильно оце-
нить, водителю никто не 
сказал.

 — Хороший инструктор 
объясняет всё это учени-
ку на практических заня-
тиях, — говорит Евгений 
Лайко. — А вопросы о том, 
на что обратить внимание 
и как действовать при по-
явлении мотоциклистов, 
стоит добавить в экзаме-
национные билеты.

Кстати, кое-где за рубе-
жом теоретический экза-
мен устроен именно так: 
вопросы посвящены не 
правилам как таковым, 
не знакам и не размет-
ке, а анализу дорожной 
ситуации. Вопросы под 
картинкой типа «Откуда 
исходит опасность?» или 
«На что вам нужно обра-
тить внимание в первую 
очередь?» там в порядке 
вещей.

Василий ИВАНОВ

Количество камер «в спину» 
надо увеличивать: 
это хорошее средство 
обуздания безответственных 
мотоциклистов

Москва 
вновь получила 
международную 
транспортную 
премию 

Премию городу вручат за соз-
дание и запуск Московского цен-
трального кольца, сети наземно-
го транспорта «Магистраль», а 
также за развитие пешеходного 
пространства. Об этом сообща-
ет официальный портал мэра и 
Правительства Москвы.

Жюри международной 
премии «Устойчивое разви-
тие транспорта» (Sustainable 
Transport Award) отметит до-
стижения Москвы специаль-
ным призом «За особые за-
слуги». Победителей объяви-
ли на транспортном саммите 
Mobilize в столице Чили Сан-
тьяго, сама же церемония вру-
чения премии состоится в ян-
варе 2018 года в Вашингтоне. 
В конкурсе участвовали горо-
да Франции, США, Колумбии, 
Китая и других стран.

— У Москвы уникальное до-
стижение — это уже третья на-
града в 2017 году. Ни один го-
род мира не показывал таких 
успехов за такой короткий срок, 
— заявил заместитель мэра 
Москвы Максим Ликсутов.

Также в этом году город по-
лучил премию «Особое при-
знание» Global Public Transport 
Awards от Международного 
союза общественного транс-
порта (UITP) и приз «За вклад 
в развитие парковочного про-
странства» от TomTom.

Ирина КОРНЕЕВА 

С начала года в ВАО произошло 20 аварий с участием мототранспорта
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Азам езды по городу 
мотоциклистов никто 
не учит
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У
тром 10 июля в дом 44 на 
3-й Парковой улице вызва-
ли пожарных. Из окон квар-
тиры на 3-м этаже валил гу-

стой чёрный дым. 
— Подоспели вовремя. Огонь уже 

собирался «выйти» в подъезд. В при-
хожей стояла женщина лет шестиде-
сяти с обгоревшими волосами. Вы-
вели её за руку на улицу. Она сказа-
ла, что сейчас ещё сын спустится… 
В квартире ничего не видно, высо-
кая температура, едкий дым. Пока 
одно отделение тушило огонь, дру-
гие звонили в соседние квартиры 
и в квартиры верхних этажей. Со-
брали 10 человек, надели на них 
маски и вывели на 
улицу, — рассказал 
начальник караула 
26-й пожарно-спа-
сательной части 
Александр Корма-
лов. 

С огнём пожар-
ные справились 
за несколько ми-
нут. В ходе туше-
ния они обнару-
жили обгоревшее 
тело мужчины, а так-
же снаряжённую пуле-
мётную ленту и гранату 
времён Великой Отече-
ственной войны. След-
ственный комитет ведёт 
проверку. Предположи-
тельно пожар возник из-
за короткого замыкания.

31-летний Александр Кормалов 
служит в пожарной охране 13 лет.

— Друг устроился пожарным, и 
я заодно пошёл, — сообщил Алек-
сандр.

Начинал пожарным, а в 2012 году 
стал начальником караула. За ту-
шение пожара в экстремальной 
ситуации получил медаль «За от-
личие в ликвидации последствий 

чрезвычайных ситуаций». Дело 
было в 2011-м. Пожарно-спа-

сательные подразделения 
вызвали на попытку су-
ицида на 3-ю Парковую 
улицу. Когда спасате-
ли подошли к двери, 
квартира вспыхну-
ла. Женщина обли-
ла всё бензином и за-
жгла спичку. 

— Железобетон-
ные плиты разо-
шлись, рама уле-
тела в соседний 
двор. К счастью, 
никто, кроме неё, 
не пострадал, — 
вспоминает Алек-
сандр.

Свободное вре-
мя он посвяща-
ет семье. Вместе с 
женой они воспи-

тывают пятилет-
него сына. Любит 
работать на даче, на 
огороде. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Караул Александра Кормалова 
спас 10 человек при пожаре 
в Северном Измайлове

В Северном Измайлове 
поймали грабителей

Во дворе дома на 3-й 
Парковой улице к мужчи-
не подошли трое незна-
комцев. Злоумышленники 
распылили ему в лицо га-
зовый баллончик, избили 
и отобрали пакет, в кото-
ром лежало 500 тыс. руб-
лей. Мужчина обратился 
в полицию. Злоумышлен-
ники — жители Северного 
Измайлова в возрасте 18-
19 лет — задержаны и за-
ключены под стражу. Воз-
буждено уголовное дело 
по статье «разбой».

В Ивановском напали 
на старушку

80-летняя жительни-
ца района гуляла в пар-
ке, когда к ней подбежал 
незнакомый мужчина, со-
рвал с шеи золотую це-
почку с кулоном и скрыл-
ся. Старушка обратилась 
в полицию. Злоумышлен-
ника, приезжего мужчину, 
задержали и заключили 
под стражу. Оказалось, 
что он причастен мини-
мум к трём аналогичным 
преступлениям.

В Новогирееве 
из магазина украли 
сейф

Из продуктового мага-
зина на Свободном про-
спекте пропал сейф с 
деньгами и сигаретами. 
Общая стоимость ма-
териального ущерба —  
138 тыс. рублей. Выяс-
нилось, что сейф через 
окно вынесли двое жите-
лей Салтыковской улицы 
36 и 40 лет, уже судимых 
за мошенничество и кра-
жу. Злоумышленников 
задержали и заключили 
под стражу. 

Алёна КАЛАБУХОВА 

  ХРОНИКА   ДТП

На автобусной остановке 
на Хабаровской улице сто-
яла 78-летняя бабушка. Ря-
дом с ней остановилась ма-
шина, из которой вышли 
двое мужчин. Парочка по-
просила помочь с переводом 
денег на покупку земли: из-
за отсутствия российского 
гражданства им отказали в 
банке. По их словам, про-
блему можно уладить за 

несколько минут: если пе-
ревести деньги через бан-
ковскую карту гражданина 
РФ. Добрая старушка дала 
им свою карту. Приложив 
её к компьютеру, злоумыш-
ленники нажали несколь-
ко кнопок и, якобы прове-
дя операцию, вернули ба-
бушке, поблагодарив. 

На следующий день, при-
дя в банк, старушка поняла, 

что карту подменили. К это-
му моменту с её счёта пропа-
ли 150 тыс. рублей. Она обра-
тилась в полицию. Одного из 
злоумышленников, 26-лет-
него цыгана из Ставрополь-
ского края, задержали на Ус-
сурийской улице. Его напар-
ник находится в розыске. 
Возбуждено уголовное дело 
по статье «мошенничество».

Алёна КАЛАБУХОВА

ГЕРОЙ НЕДЕЛИ

В Гольянове по-крупному 
обманули старушку

Пострадал 
на Никитинской

Утром 21 июля жен-
щина за рулём «Фольк-
с ва гена», следуя по Ни-
китинской улице, у пере-
крёстка с 3-й Прядиль-
ной сбила 35-летнего 
мужчину, переходив-
шего дорогу на зелёный 
свет. Скорая увезла пе-
шехода в 36-ю больницу 
сотрясением мозга.

Сбил пенсионера 
на Измайловском 
бульваре

Вечером 22 июля на 
Измайловском бульва-
ре мужчина, управляя 
автомобилем «Джили», 
двигался задним ходом 
по тротуару. Возле дома 
10 он наехал на стояв-
шего 92-летнего пеше-
хода. Пострадавшего 
доставили в больницу с 
травмой головы.

Попал под «Киа» 
на Щёлковском 
шоссе

24 июля в половине 
шестого утра 37-лет-
ний мужчина попытал-
ся перейти Щёлковское 
шоссе у дома 100 пря-
мо поверху, примерно в 
150 метрах от подзем-
ного перехода. Его сбил 
автомобиль «Киа Рио», 
ехавший в сторону об-
ласти. Пешехода госпи-
тализировали с тяжёлой 
сочетанной травмой.

Группа пропаганды ОБ 
ДПС ГИБДД УВД по ВАО

  ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru 

Звоните: (495) 681-3645

В свободное 
время 
Александр 
любит 
работать 
на даче

Вместе 
с женой 
Александр 
воспитывает 
пятилетнего 
сына

17
96



11Июль 2017  №27 (210) |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ БЕЗОПАСНОСТЬ

В 
последние годы 
значительно вы-
росло число те-
лефонных мо-
шенничеств. По-

лицейские связывают это 
с развитием новых техно-
логий. 

— Сейчас появилась IP-
телефония. То есть звон-
ки совершаются с помо-
щью Интернета, все сер-
веры находятся в реги-
онах или за границей, 
— рассказывает началь-
ник 3-й ОРЧ «М» ОУР 
УВД по ВАО подпол-
ковник полиции Оксана 
Изюмова. — Из-за это-
го очень сложно устано-
вить конечный сервер, то 
есть понять, откуда был 
звонок, а значит, и найти 
злоумышленника.

Ежедневно мошенни-
ки придумывают всевоз-
можные способы заста-
вить людей добровольно 
отдать им деньги. Но есть 
несколько самых распро-
странённых схем.

Внук в беде

Из-за своей доверчиво-
сти часто от рук мошен-
ников страдают старики.

— Они доверяют лю-
дям, которые представ-
ляются должностными 
лицами. И добровольно 
переводят им деньги или 
передают наличными, — 
говорит Оксана.

Одна из любимых мо-
шенниками схем — «попав-
ший в беду» родственник.

Так, у 92-летней бабуш-
ки с Уссурийской улицы 
зазвонил мобильник. Не-
знакомый мужчина, пред-
ставившись сотрудником 
полиции, сообщил, что её 
внук совершил престу-
пление, но уголовной от-
ветственности можно из-
бежать… за определённую 
сумму. Старушка немед-
ленно передала незнаком-
цу 140 тыс. рублей. Одна-
ко, перезвонив внуку, она 

выяснила, что с ним всё в 
порядке.

— Мошенники запре-
щают вешать трубку, не 
давая позвонить родствен-
нику и проверить инфор-
мацию. Иногда фоном 
в трубке плачет «внук», 
причитая: «Бабушка, по-
жалуйста, сделай так, как 
они просят», — говорит 
Изюмова. — Никогда со-
трудник правоохрани-
тельных органов не по-
звонит с предложением 

решить проблему за день-
ги. В этом случае надо не-
медленно вешать трубку и 
звонить в полицию. 

Не сообщайте пароли

Мошенники обожа-
ют представляться со-
трудниками Пенсионно-
го фонда или Сбербанка: 
старики этим организа-
циям доверяют. Якобы 
для проведения банков-
ских операций или за-

числения пособий зло-
умышленники просят 
сказать им пароль, ПИН-
код или номер счёта.

— Этого делать нель-
зя. Да же в СМС-
уведомлениях всегда на-
писано, что пароль нельзя 
никому сообщать, вклю-
чая сотрудников банка, — 
говорит Оксана. — Также 
нельзя сообщать ПИН-
коды и анкетные данные.

83-летней бабушке из 
Перова позвонил мужчи-
на и предложил поучаство-
вать в благотворительной 
акции: нужно положить 
в почтовый ящик банков-
скую карту с ПИН-кодом. 
Сотрудник организации 
проверит реквизиты, по-
сле чего бабушка сможет 
покупать продукты и ле-
карства с большой скид-
кой. Старушка послуша-

лась, и вскоре с её счета 
пропало 15 тыс. рублей.

Есть ещё схема. Вам 
звонит «оператор», сооб-
щает о проблемах со счё-
том и предлагает отпра-
вить СМС на предложен-
ный номер. В этом слу-
чае немедленно звоните 
в банк.

Вам приз!

Звонит телефон, и не-
знакомец говорит, что вы 
выиграли приз от компа-
нии-оператора. Чтобы его 
забрать, необходимо ку-
пить карту оплаты. После 
этого вас переводят в авто-
матическую систему по-
полнения счёта. По тоно-
вым сигналам мошенни-
ки выясняют код карты, 
и деньги с неё пропадают.

В помощь другу

Ещё один способ: с не-
известного номера при-
ходит СМС: «Кинь денег, 
друг! Это очень срочно! 
Потом всё объясню». «По-
том» не наступает…

Недавно 75-летнему 
жителю Верхней Перво-
майской «друг» позвонил 
и попросил одолжить де-
нег, сказав, что за ними 
придёт знакомый. Де-
душка отдал 30 тыс. руб-
лей, перезвонил другу и 
понял, что его обманули.

Как дела?

Еще одна популярная 
схема — СМС с текстом 
«Как дела?» с незнакомо-
го номера. Ответ на него 
может оказаться очень 
дорогим. Как и стремле-
ние помочь человеку, по-
просившему на улице те-
лефон «позвонить»: скорее 
всего, это будет звонок на 
платный номер. То же и с 
пропущенными звонками 
с неизвестных номеров: 
перезванивать не стоит.

Алёна КАЛАБУХОВА

Как не попасться в сети телефонных мошенников

«Алло! Готовьте деньги!»

Мошенники обожают 
представляться сотрудниками 
Пенсионного фонда 
или Сбербанка: старики этим 
организациям доверяют

В Богородском 
спасатели 
провели 
командно-
штабные учения

На территории филиа-
ла МОЭК на 4-й Граждан-
ской улице прошли ко-
мандно-штабные учения 
по ликвидации послед-
ствий аварии на топлив-
но-энергетическом ком-
плексе. В мероприятии 
приняли участие сотруд-
ники МЧС, представите-
ли администрации райо-
на, работники аварийных 
бригад Московской объе-
динённой электросетевой 
компании и Московской 
объёдиненной энергетиче-
ской компании, аварийно-
спасательное формирова-
ние «Техноспас» и бригада 
Центра экстренной меди-
цинской помощи.

— По легенде, в её ма-
шинном зале вспых-
нул огонь из-за корот-
кого замыкания в элек-
тропроводке. В резуль-
тате перестало работать 
насосное оборудование, 
12 соседних домов оста-
лись без горячей воды, 
— сообщил заместитель 
начальника Управления 
по ВАО Главного управ-
ления МЧС России по 
г. Москве Сергей Хрулёв.

Сотрудники 18-й по-
жарно-спасательной ча-
сти быстро прибыли на 
место ЧП, провели об-
следование места возго-
рания, потушили пла-
мя и вынесли из поме-
щения на носилках двух 
пострадавших. Их пере-
дали наряду Центра экс-
тренной медицинской 
помощи, после чего ава-
рийные бригады прове-
ли ремонтно-восстано-
вительные работы. 

— Благодаря трени-
ровке участники выра-
ботали навыки по оцен-
ке складывающейся об-
становки и совместным 
действиям по ликвида-
ции ЧС на важнейшем 
объекте жизнеобеспе-
чения нашего округа, — 
сказал Сергей Хрулёв.

Наталия ГЕРАСИМОВА
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Она до сих пор 
учит математике 
соседских детей

Столетие отметила жи-
тельница Измайлова Анна 
Ивановна Зыкова. Её мать 
до революции была бело-
швейкой в Большом теа-
тре, украшала кружева-
ми костюмы артистов. 
Но из-за проблем со здо-
ровьем матери семья пе-
реехала в подмосковную 
деревню, где и родилась 
Анна, а также её братья и 
сёстры. 

— Отец был инженером 
на железной дороге, а по-
сле переселения в дерев-
ню занялся сельским хо-
зяйством, стал кулаком, 
— рассказывает правнуч-
ка бабушки, Ирина. — В 
последний день перед рас-
кулачиванием он сдал всё 
государству и начал всё 
сначала. 

Анна помогала родите-
лям по хозяйству, ухажи-
вала за курами, кроли-
ками, козами. А в 13 лет 
переехала к родственни-
кам в Москву ради учёбы. 
Окончила школу и меди-
цинское училище. Рабо-
тала в 5-й Советской боль-
нице (сейчас это больни-
ца им. святителя Алексия 
на Ленинском проспек-
те), во время войны — в 
госпитале, позже — стар-
шей сестрой хирургиче-
ского отделения в боль-
нице им. Гельм гольца. 

В конце 1930-х Анна 
вышла замуж, но муж в 
1944 году погиб на фрон-
те. Анна Ивановна вырас-
тила сына, сейчас у неё 
есть внучка, правнучка и 
уже двое праправнуков. 
Бабушка наизусть чита-
ет им стихи Некрасова. 
И даже до сих пор высту-
пает в роли репетитора — 
занимается с дочкой зна-
комых математикой и рус-
ским языком.

— Она человек с неверо-
ятной жаждой жизни, — 
подчёркивает Ирина. — 
Пару лет назад сломала 
шейку бедра, но сразу ска-
зала всем, что её «долж-
ны поставить на ноги», и 
действительно поднялась 
после травмы. А ещё она 
считает, что не нужно от-
казывать себе в удоволь-
ствиях, что жизнь должна 
быть полной событиями, 
чтобы в старости было что 
вспомнить. 

Марина ТРУБИЛИНА

Фонтан и десантник — 
друг другу не пара
В парке «Сокольники» в День ВДВ будет специальная культурная программа

Деса н т н и к у в  
День ВДВ что 
нужно? Берет, 
т е л ь н я ш к а , 
друзья-сосл у-

живцы, немного горя-
чительного. И конечно, 
нужен фонтан. А кстати, 
откуда взялась традиция 
купаться в фонтане? Мы 
попытались этот факт 
прояснить. 

Голубые береты — 
цвета синего неба

Как рассказывают быв-
шие бойцы Воздушно-де-
сантных войск, есть две 
версии.

Первая связана со 
случайностью. В далё-
кие восьмидесятые шёл 
себе парень в тельняшке 
мимо фонтана, оступил-
ся и упал в воду. Прияте-
ли полезли товарища спа-
сать и тоже упали. Всё это 
снял проходивший мимо 
фотограф и опубликовал 
в солидном издании. Че-
рез год все десантники 
Советского Союза знали, 
что в День ВДВ нужно ку-
паться в фонтане. 

Вторая версия гораз-
до романтичнее. Гово-
рят, что прыгают в воду 
бывшие солдаты, чтобы 
стать ближе к небу. Оно 
в воде отражается, а бли-
же к нему в армии только 
пилоты. Но у них и празд-
ника своего толком нет. 
Однако не все вэдэвэш-
ники этой традиции при-
держиваются. 

Сначала — память, 
потом — всё остальное

Ва лерий Волгунин, 
бывший рядовой знаме-
нитого 350-го парашют-
но-десантного полка 
103-й дивизии, — солдат 
настоящий. За службу в 
Афганистане награждён 
орденом Красной Звез-
ды и медалью «За от-
вагу». Сегодня ветеран 
ВДВ уже на пенсии, но 
совершенно не собира-
ется оставаться в сторо-
не от праздника. И его 
сценарий празднова-

ния Дня Воздушно-де-
сантных войск никакого 
фонтана не предполага-
ет. А как Волгунин про-
ведёт 2 августа, он знает 
совершенно точно уже 
сегодня.

— У нас есть тради-
ция. Мы начинаем этот 
день с возложения цве-
тов к памятнику вои-
нам-москвичам, погиб-
шим в Афганистане, ко-
торый установлен в скве-
ре возле метро «Перово». 
Это дань памяти нашим 
землякам и сослужив-
цам. Приходят по 100 
человек, независимо от 
того, рабочий это день 
или выходной. И толь-
ко после этого участни-
ки Союза ветеранов Вос-
точного округа выезжа-
ют куда-то на природу, 
чтобы в компании дру-
зей отпраздновать День 
ВДВ, — говорит Валерий.

По его словам, прави-
ло организованно отме-
чать этот праздник суще-
ствует уже много лет. Тем 
не менее ветеран ВДВ не 
склонен читать мораль 

молодым парням, кото-
рые 2 августа шумят на 
улицах города. 

— Вы же понимаете, 
что с «концертами» — я 
так это называю — гуля-
ет в основном молодёжь. 
Нам-то ничего доказы-
вать уже не надо. Мы всё 
доказали ещё в Афгане. 
Парни помладше полны 
сил, вот энергия и прёт 

через край, — говорит 
Волгунин.

Кстати, по его словам, 
если около шумной ком-
пании десантников ока-
зывается взрослый муж-
чина в голубом берете, 
да если он ещё и орде-
ноносец, то безобразия 
прекращаются по одно-
му слову, а то и взгляду 
старшего.

В «Сокольниках» 
фонтан не для купания

В нашем округе фонта-
нов не так много. Мы по-
пытались выяснить, что 
происходит возле них 
2 августа. Как рассказы-
вает пресс-секретарь пар-
ка «Сокольники» Ека-
терина Самарина, де-
сантники традицион-

но приходят сюда, чтобы 
отметить свой праздник.

— Обычно несколько 
десятков или сотен чело-
век за день бывает, — го-
ворит она. — На террито-
рии парка запрещено рас-
питие спиртных напит-
ков, поэтому к нам можно 
зайти, чтобы погулять, но 
не выпивать. В этом году 
у нас будут праздничные 

мероприятия, приурочен-
ные ко Дню ВДВ.

В программе показа-
тельные выступления 
участников военно-спор-
тивных клубов, мастер-
классы от бывших де-
сантников и спортивные 
соревнования, но с фон-
таном они никак не свя-
заны.

— Наш фонтан не пред-
назначен для купания, 
однако, особенно в жар-
кие дни, бывает, конечно, 
что гости просто сидят на 
кромке и свешивают ноги 
в воду, чтобы хоть немно-
го освежиться. Купаться 
там запрещено, — гово-
рит руководитель пресс-
службы парка.

По словам Екатери-
ны Самариной, служ-
ба безо пасности парка 
внимательно следит за 
порядком и, если нуж-
но, делает замечания 
нарушителям. Однако 
за последние несколько 
лет никаких эксцессов с 
участием десантников в 
парке не было.

Валерий ПОПАДЕЙКИН 

Ежегодно 2 августа в сквере 
у метро «Перово» ветераны-
афганцы возлагают цветы 
к памятнику боевым товарищам
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ВЕК ЖИВИ!

Серьёзным людям некогда в фонтанах плавать
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: pochta@newsvostok.ru 
Звоните: 

(495) 681-3645

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!
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К 
обману время от 
времени прибе-
гает каждый. Но 
некоторые люди 
делают это по-
стоянно. Как по-

нять, что вы имеете дело 
с патологическим лгу-
ном? Об этом рассказыва-
ет Александр Палин — врач-
психиатр, психотерапевт, 
заведующий медико-реа-
билитационным отделени-
ем психиатрической боль-
ницы им.  П.Б.Ганнушкина 
в Преображенском.

Во спасение 
или ради выгоды

— Конечно, нет ни од-
ного человека, который 
ни разу в жизни не сол-
гал. Ложь во спасение или 
ради выгоды так или ина-
че присутствует в жизни 
каждого, — говорит врач. 
— Что-то мы сглаживаем, 
что-то замалчиваем.

Но бывает, что обман 
становится нормой и без 
приукрашивания и выду-
мывания небылиц человек 
уже не может обойтись.

— В психологии это на-
зывается мифоманией, 
или псевдологией, — го-
ворит Александр Палин.

Это не психологиче-
ское расстройство, а лишь 
симп том. Существуют де-
монстративные люди, воз-
можно, человек — явный 
экстраверт, любит демон-
стративное поведение, хо-
чет обратить на себя внима-
ние или же не уверен в себе.

— Например, случай 
с одной парой. Молодой 
человек врал, что явля-
ется банкиром и занима-
ет высокий пост, а когда 
выяснилось, что девуш-
ка беременна, не знал, 
как сознаться, что яв-
ляется рядовым служа-
щим. Партнёры часто 
приукраш ивают себя как 
личность, чтобы произ-
вести впечатление. И воз-
никает целый комплекс 
проблем — от психологи-
ческих до сексуальных. И 
дело не во лжи, а в комму-
никации и доверии друг к 
другу, — поясняет врач. — 
Другой пример из практи-
ки: молодой человек при-
бегал к патологическому 
вранью из-за неуверен-

ности и тревоги. Он врал, 
что имеет богатый опыт 
работы за рубежом в круп-
ной американской компа-
нии, а когда его попроси-
ли провести тренинг по 
продажам на английском 
языке, впал в паническое 
состояние, не спал ноча-
ми, появился страх смер-
ти, просыпался с одыш-
кой, стал употреб лять ал-
коголь. На фоне психоте-
рапии научился бороться 
с тревогой и смог провести 
тренинг с переводчиком.

Но бывает, что человек и 
сам не понимает, что лжёт, 
— так случается при се-
рьёзных расстройствах, 
например при проблемах 
с памятью или при алко-
голизме.

Если у лжеца нет серьёз-
ного расстройства, то по-
стоянное враньё для него 
— это попросту привыч-
ный ему способ общения. 
С помощью лжи этот че-
ловек постоянно получа-
ет желаемый результат, и 
выйти из зоны комфор-

та и найти новую страте-
гию поведения ему слож-
но. Помочь в этом может 
психолог или психотера-
певт: они научат разным 
навыкам взаимодействия 
с людьми.

Лучше подыграть

Мифоманы обы чно 
сами начинают верить в 
то, что говорят, при этом 
истории постоянно обра-
стают новыми фактами. 
На все попытки уличить 
их во лжи они реагируют 
очень эмоционально. Луч-
ше в такой ситуации пе-
ревести разговор в шутку 
или даже подыграть лгу-
ну: это поможет выстро-
ить беседу.

— С такими людьми, 
безусловно, очень сложно 
взаимодействовать. Если 
вы понимаете, что человек 
склонен постоянно лгать,  
не надо с ним ругаться: он 
всё равно не сознается во 
лжи, — говорит психиатр. 
— Но можно попробовать 
направить его «способ-
ности» в конструктивное 

русло. Например, ско-
рее всего, эти люди смо-
гут интересно проводить 
презентации или лекции, 
возможно, у них хорошо 
пойдут продажи или они 
найдут себя в маркетинге.

Следим за руками

Конечно, самый вер-
ный способ убедиться, об-
манывают ли вас, — про-
верить и сопоставить все 
факты, обратить внима-
ние на нестыковки. Но 
есть и дополнительные 
признаки вранья.

— Есть косвенные при-
знаки лгуна: например, 
во время разговора собе-
седник смотрит в сторо-
ну или же опускает голову, 
краснеет, взгляд дёргается, 
руки трясутся, потеют. Бы-
вает, что человек уверенно 
говорит: он уже отточил 
своё «мастерство», но при 
этом ёрзает на стуле, по-
тирает руки, — поясняет 
Александр Палин. — Но, 
конечно, все эти призна-
ки нужно рассматривать 
в комплексе и не забывать 
о том, что у человека про-
сто может быть привычка 
не смотреть в глаза или же 
он волнуется, испытыва-
ет сложности в общении  и 
краснеет именно от этого.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Когда небылицы 
становятся нормой

Лжец во время разговора 
смотрит в сторону, краснеет, 
его ладони потеют

Как вести себя с патологическими лгунами

Ты 
больше, 
чем 
кажешься

NEWSVOSTOK.RU
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ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 

ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)
shop@zbulvar.ru
 www.orzb.ru
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В 
этом году дет-
ский иллюстри-
рованный журнал 
«Мурзилка» от-
метил 93-летие со 

дня выпуска. Про похож-
дения сказочного жёлтого 
существа в красном берете 
и шарфе читали ещё наши 
бабушки и дедушки. «Мур-
зилка» выходит и сейчас, а 
в 2012 году вошёл в Кни-
гу рекордов Гиннесса как 
«дольше всех издаваемый 
в мире детский журнал».

В 2014 году поклонни-
ки журнала получили 
возможность побывать в 
гостях у любимого пер-
сонажа. В Центральной 
детской библиотеке №91 
им. Э.Л.Войнич в Перове 
по инициативе Татьяны 
Андросенко, которая за-
нимает пост главного ре-
дактора издания уже более 
30 лет, открылся интерак-
тивный музей «Мурзил-
ки». Причём библиотека 
в Восточном округе была 
выбрана из нескольких де-
сятков претендентов на 
размещение музея.

Небольшое помещение 
музея имитирует кабинет 
главреда. Коллекция в нём 
собрана уникальная: дис-

ковый телефон, пишущие 
машинки, на которых пе-
репечатывались рукопи-
си для журнала в преж-
ние годы, редакционный 
фотоаппарат, репродук-
ции рисунков, миниатю-
ры обложек журнала, су-
вениры с «мурзилочной» 
символикой и поделки. На 

стене — фотографии всех 
редакторов с 1924 года по 
сегодняшний день. Ещё 
один ценный экспонат — 
антология «Архив «Мур-
зилки» в пяти книгах, 
где представлена история 
страны глазами детско-
го журнала. Все экспона-
ты подлинные, из редак-
ции, их можно потрогать 
руками.

— В музее мы часто про-
водим встречи с действу-
ющими редакторами, ху-
дожниками, корреспон-
дентами «Мурзилки», ко-
торые рассказывают детям 
об истории журнала, о под-
готовке макетов номеров, 
о работе над иллюстраци-
ями и о печати в типогра-
фии, — говорит заведую-
щая библиотекой Светла-
на Глебова. — Это живое, 
интерактивное общение, и 
детям очень интересно. За 
время работы музея здесь 
побывали несколько тысяч 
посетителей.

Евгения САРАТОВЦЕВА

  Адрес: ш. Энтузиастов, 78, 
корп. 1. Часы работы: вт. — сб. 
с 12.00 до 21.00, вс. до 20.00. 
Вход свободный

Почему «Мурзилка» 
поселился в Перове

ДОСУГ

В Измайлове расскажут 
о липе

На эколекцию, посвящён-
ную пчеловодству, пригла-
шает 5 августа в 14.00 эко-
лого-просветительский 
центр «Царская пасека» 
(ВАО, пос. Измайловская 
Пасека, 1). Гости узнают, 
почему липа считается ко-
ролевой медоносов и поче-
му липовый мёд  один из са-
мых полезных. Сбор группы 
— у ворот экоцентра. Воз-
растные ограничения: 12+. 
Дополнительная информа-
ция по тел. (499) 166-3687.

Детское кино 
в Новогирееве

В кинотеатре «Берёзка» 
(ул. Мартеновская, 25) про-
должаются показы совет-
ских кинофильмов для де-
тей в рамках акции «Лето без 
портфеля». 2 августа можно 
посмотреть ленту «Принцес-
са на горошине» (6+) по моти-
вам известных сказок Андер-
сена. А 4 августа покажут му-
зыкальный фильм «Раз, два 
— горе не беда!» (12+). Нача-
ло в 12.00, вход бесплатный. 

«Летняя читальня 
на остановке» 
заработала 
в Ивановском 

Почитать книгу в доро-
ге или пока ждёшь автобус, 
теперь можно по субботам 
с 14.00 до 15.00 на останов-
ке «Библиотека» (автобусы 
№97, 664, 702, 776) в Ива-
новском — там открылась 
летняя читальня от библио-
теки №80. 

В Богородском научат 
ходьбе по-скандинавски

Секция скандинавской 
ходьбы для жителей в воз-
расте 50+ открылась в до-
суговом центре «Богород-
ское». Записаться в неё 
могут все желающие, тре-
нировки бесплатные. Как 
отмечают медики, этот вид 
спорта идеален для пожи-
лых людей, так как даёт 
небольшую, но стабиль-
ную нагрузку на все груп-
пы мышц. Записаться на за-
нятия можно по тел. (499) 
160-1465.

Алексей ТУМАНОВ, 
Ольга ВОЛЖСКАЯ

   АФИША

Единственный в стране музей легендарного журнала находится в Восточном округе

Выставка «Философия 
наивности», посвящённая 
памяти известного учёно-
го Александра Сергееви-
ча Мигунова, открылась 
в Музее русского лубка и 
наивного искусства (Со-
юзный просп., 15а). Он 
скоропостижно скончал-
ся на 76-м году жизни в ав-
густе прошлого года.

— Много лет Александр 
Сергеевич посвятил ис-
следованию непрофессио-
нального искусства и из-

данию научных трудов, за-
трагивающих проблемные 
вопросы наива,  — расска-
зывает заместитель ди-
ректора музея Сергей Бе-
лов. — Он всегда стремил-
ся знакомиться с художе-
ственным материалом: им 
была собрана небольшая, 
но по-своему примеча-
тельная коллекция наива 
и аутсайдер-арта. 

Большую часть экспо-
зиции составляют пор-
треты кисти талантливо-

го художника-наивиста 
Александра Кондратен-
ко. В основном это исто-
рические личности, «под-
смотренные» на полотнах 
классиков живописи или 
на иконах. Ряд представ-
ленных в экспозиции ра-
бот являются вольными 
копиями картин Франси-
ско Гойи. Также на экспо-
зиции представлены рабо-
ты Алекса Хаткевича и Ан-
тона Алексеева.

Алексей ТУМАНОВ

В Новогирееве можно постигнуть философию наивности

  Справки по тел. (495) 301-
0348. Входной билет — 
100 рублей. Выставка продлит-
ся до 20 августа

Библиотека в Восточном 
округе была выбрана 
из нескольких десятков 
претендентов на размещение 
музея

В музее всегда полно ребятни

Такой увидел донну Исабель 
де Порсель Франсиско Гойя, 

а такой — художник 
Александр Кондратенко
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С
таринное село 
Рахманово Пуш-
кинского района 
находится в сто-
роне от крупных 

туристических маршру-
тов. Однако история села 
и его храм Вознесения Го-
сподня заслуживают са-
мого пристального внима-
ния. Кровно связанный с 

селом поэт-фронтовик 
Николай Старшинов пи-
сал: «Из далёка туманного, 
из невысоких мест вижу 
моё Рахманово — крыши, 
церковный крест…»

— Наш храм — един-
ственный в округе, кото-
рый не закрывался в со-
ветские времена: его от-
стояли прихожане. Так что 
храм наш намоленный, — 
говорит настоятель отец 
Савва Михалевич.

Отец Савва давно изуча-
ет историю храма и этих 
мест: из-под его пера вы-
шло 13 книжек. А в храме 
он служит уже 23 года.

Первый храм заложил 
Дмитрий Донской

— Храм Вознесения Го-
сподня построен в 1802 

году на месте деревянно-
го храма во имя велико-
мученика Димитрия. А 
тот в свою очередь постав-
лен был на месте стоянки 
войск Дмитрия Донско-
го, когда тот шёл на бла-
гословение к отцу Сер-
гию, — рассказывает отец 
Савва.— Якобы ночью ве-

ликому князю явился ве-
ликомученик Димитрий, 
пообещавший победу над 
татарами.

У Рахманова «отмети-
лись» поляки. В сентя-
бре 1608 года неподалёку 
от села произошло судь-
боносное сражение меж-
ду войсками князя Ива-

на Шуйского (брата царя 
Василия Шуйского) и по-
ляками во главе с гетма-
ном Яном Сапегой. Дваж-
ды русские войска отбива-
ли атаки поляков, победа 
была не за горами, но вое-
вода Фёдор Головин, ко-
мандовавший стороже-
вым полком, бежал с поля 
боя. Поражение привело 
к шестнадцатимесячной 
осаде Троицкой обители 
польскими оккупантами.

Брусника 
для патриарха Никона

По дороге в Троице-Сер-
гиев монастырь в Рахма-

нове останавливался по-
молиться патриарх Никон. 
Сохранилась любопытная 
запись 1659 года: «...да в 
том же селе Рахманцове 
крестьяне подносили го-
сударю патриарху пироги, 
грузди и брусницу ягоду, и 
государь патриарх указал у 
них взять 10 пирогов, да на 
трёх блюдах брусниц ягод, 
да блюдо груздей. А ука-
зал им пожаловать за пи-
роги по две деньги за пи-
рог, за брусницу по четыре 
деньги за блюдо, за груз-
ди шесть денег; всего дано 
бабам за пироги, за брус-
ницу и за грузди шесть ал-
тын две деньги». В те вре-

мена за четыре деньги (2 
копейки) можно было ку-
пить курицу.

Есть упоминание о Рах-
манове у Салтыкова-Щед-
рина в «Пошехонской ста-
рине»: «…под Троицей, 
того и гляди, чемоданы 
срежут, а под Рахмановом 
и вовсе, пожалуй, огра-
бят. Там, сказывают, под 
мостом целая шайка под-
жидает проезжих. Долго 
ли до беды!»

— На рахмановском 
к ла дби ще похороне-
ны внучки поэта Фёдора 
Тютчева Софья Иванов-
на и Екатерина Иванов-
на, обе были фрейлина-
ми высочайшего двора, — 
продолжает отец Савва. — 
Софья Тютчева пять лет 
была воспитательницей 
великих княжон Ольги, 
Татьяны, Марии и Ана-
стасии — дочерей импе-
ратора Николая II.

Подготовила 
Ирина КОЛПАКОВА

ДОСУГ

   В ДВУХ ШАГАХ 
ОТ МОСКВЫ

В сквере рядом с метро 
«Новокосино» прошёл 
конкурс ландшафтных 
дизайнеров-любителей. 
Он стал частью общего-
родского фестиваля «Мо-
сковское лето. Цветоч-
ный джем», открывше-
гося в столице 20 июля.

Поле для творчества — 
30 переносных пустых 
клумб и цветы в горшоч-
ках. Выбирай, выдумы-
вай, пробуй!

Ольга, менеджер фрук-
товой компании, создала 
такую композицию: сре-
ди нераспустившихся ти-
гровых лилий и незабудок 

ползают крупные божьи 
коровки, букет ромашек 
в плетёной берестяной 
корзинке, а среди цветов 
— морские голыши.

— Все люди — в дом, а 
мы — из дома, — шутит 
она. — Эта галька сюда из 
Анапы приехала. Наша 
клумба — «Запущенный 
сад» — рог изобилия, 
красоты и радости.

Такое дизайнерское 
решение родилось, ког-
да Ольга увидела пред-
ложенные ей саженцы. 
Поддержать коллегу при-
ехали сослуживцы, они 
помогали Ольге не толь-

ко советами, но и выко-
пали пару лунок.

Рядом конкурсантки 
постарше — Ирина Ко-
ровкина, Татьяна Зуе-
ва и Роза Абдурахмано-
ва. Они пришли сажать 
чуть свет, потому что хо-
рошо знают, что все по-
садки в саду надо произ-
водить рано утром, пока 
солнце не начало палить.

Клумбу с выложенной 
камешками аббревиату-
рой ВАО разбили девоч-
ки-школьницы Ирина и 
Анна Дзядевич и их мама 
Анастасия.

После посадки рас-

тений дети и взрослые 
игра ли в настольный 
теннис, участвовали в 
квестах, мастер-к лас-
сах и ели мороженое с 
необыч ным вкусом — 
горьким, острым, пря-
ным (одно из них было 
угольно-чёрного цвета).

2 августа клумбы оце-
нят профессиональные 
флористы, а победителей 
ждут денежные призы.

Все клумбы будут нахо-
диться в сквере до 6 авгу-
ста, а потом будут перене-
сены на территории боль-
ниц, школ и детских садов.

Мария АНИСИМОВА

Здесь Дмитрию Донскому 
приснился вещий сон...

В Новокосине прошёл конкурс дизайнеров-любителей

Храм Вознесения Господня в селе Рахманове не закрывался даже в советские годы

В сентябре 1608 года 
неподалёку от села произошло 
сражение между войсками 
князя Ивана Шуйского и 
польского гетмана Яна Сапеги

Своим ходом до села 
проще всего добраться 
сначала на электричке, 
которая отправляется  с 
Ярославского вокзала, до 
станции Ашукинская. От-
сюда до Рахманова мож-
но доехать на автобусе 
№34 (но он ходит достаточ-
но редко), поэтому лучше 
взять такси. Пешком вдоль 
дороги до храма идти кило-
метра четыре. 

От МКАД до Рахманова 
по Ярославскому шоссе 
километров 35. Ехать пря-
мо до указателя на Мура-
ново. Далее свернуть под 
мост и следовать по Старо-
ярославскому шоссе в сто-
рону области.

КАК ДОЕХАТЬ

Настоятель Рахмановского 
храма отец Савва 

В храме Вознесения бывали 
многие известные люди
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С
е рг ей Ш н у-
ров в этом году 
«жжёт» в Мо-
скве: он выпу-
стил клип «Про-
сто космос», 

провёл выставку своего 
собственного направле-
ния в искусстве — бренд-
реализма — в Музее Зура-
ба Церетели и издал книгу 
с автобиографией. Об этих 
событиях и не только кор-
респондент «ВО» погово-
рила с музыкантом.

За что платят панки

— Сергей, правда ли, что 
когда-то в «Сокольниках» вы 
распустили группу «Ленин-
град»?

— Вообще-то я рас-
пускал её много раз, и в 
2008-м, и позже. А однаж-
ды это произошло в Мо-
скве. Мы жили в гости-
нице рядом с парком «Со-
кольники». Отыграли кон-
церты, и что-то я так устал 
— всё надоело. Я собрал 
музыкантов и сказал, что 
распускаю «Ленинград». 
По этому поводу мы выпи-
ли в баре какого-то супер-
дорогого виски и, конечно, 
за него не заплатили.

— Почему? У вас же есть 
деньги?

— Мы не заплатили за 
него, потому что… ну мы 
же панки! А панки за ко-
ньяк платят, а за виски — 
нет.

Где трусы 
и телогрейка?

— Вы чувствуете, что груп-
па «повзрослела» с того вре-
мени?

— Мы стали лучше 
играть, сейчас мы подхва-
тываем друг друга и дела-
ем это легко, любим игру, 
импровизацию, замедле-
ния — мы сейчас крутые.

— Почему «Ленинград»?
— Потому что у этого на-

звания большое этимоло-
гическое поле и его мож-
но интерпретировать как 
угодно. У меня в паспорте 
написано, например, что 
я родился в Ленинграде — 
городе, которого нет. 

— Группа стала явно луч-
ше одеваться: вы модный, не 
то что раньше — в трусах и 
телогрейке. Времена изме-
нились?

— Как бы они ни меня-
лись, мы как были оголте-
лые поп-модернисты, так 
и остались. Фактура по-
менялась — это да: стра-
на стала лучше одевать-
ся, и нельзя было не об-
ратить на это внимания. 
Изменился ландшафт: на 
углу Фонтанки и Апракси-
на переулка уже не собира-
ются стайки алкашей и не 
обсуждают геополитику.

Назад в 1989 год

— Вы выпустили дорого-
стоящий бумажный вариант 

книжки. Почему не ограни-
чились электронной версией: 
молодёжь же сейчас всё чи-
тает в Интернете?

— Бумажная книжка — 
уходящая натура, как ал-
коголики у магазина. Я 
сделал её для себя и для 
друзей.

— Что ещё хотелось бы 
вернуть из ушедшего? Мо-

жет быть, тех самых алка-
шей у магазина?

— Я не скучаю по ал-
когольным компаниям, 
хотя и чувствую себя в 
них как рыба в воде. В 
принципе любую ал-
когольную компанию 
я могу реконструиро-
вать у себя дома. За час. 
А так, я бы перенёсся в 
1989 год. Мы тогда по-
шли с классом в поход, 
я сначала выпил само-
гон, а потом — было та-
кое вино «Кизляр». Так 
вот, я бы переместился 
туда и сказал себе: «Киз-
ляр» не пей!» Исправ-
лять в жизни больше не-
чего. Я настоящее очень 
люблю, во всех смыслах 
этого слова.

Если я устал, а мне звонят 
с предложением продать 
картину, могу заоблачную 
цену назначить

«Ленинград»
чуть не распался
в «Сокольниках» 
Сергей Шнуров — о деньгах, о русском мате
и об экспериментах со временем

Шнур — 
персонаж 
обаятельный
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— Как вы научились столь 
виртуозно использовать не-
цензурную лексику?

— Я бы не проводил гра-
ницу между русским язы-
ком и матом: он — часть 
языка, и многие понятия 
мигрируют из норматив-
ной лексики в ненорматив-
ную и обратно. Эта «табу-
ированность» на мат была 
не всегда, она появилась со 
временем. Но в любом слу-
чае, используешь ты мат 
или нет, бывают сильные 
поэтические произведе-
ния, а бывают слабые.

— Где грань между пошло-
стью и гениальностью в ра-
боте с нецензурной лекси-
кой?

— Нет никаких инструк-
ций: если человек в прин-
ципе обаятельный, он мо-
жет использовать любые 
слова. И ещё не должно 
стоять задачи обидеть — 
тогда нормально.

— Как создавалась книга? 
Вы собирались вечерами… 

— Иногда они закан-
чивались танцами в лео-
пардовых трусах у меня 
на даче.

— Как отметили книгу?
— Один из её героев — 

Севыч, наш музыкант, — 
недавно женился, и мы 
праздновали его свадьбу в 
Павловске, одновременно 
книга пришла из печати. 
И мы отметили эти два со-
бытия одновременно.

— Может быть, перевести 
её на какие-нибудь языки?

— Иностранцу эта 
книжка будет непонятна 
— если только антропо-
логам.

Матильда 
с кудряшками

— У вашей жены Матиль-
ды есть ресторан. Готовит ли 
она дома?

— Мы живём такой ин-
тенсивной жизнью, что 
при «живом» ресторане 
готовить дома не получа-
ется. Если она готовит, то 
по книжке нашей подру-
ги Белоцерковской, луч-
ше всего получается рыб-
ный суп.

— А вы чем ей отвечаете?
— А я отвечаю тем, что я 

её люблю.
— Почему женились имен-

но на Матильде?
— Она пришла ко мне в 

гримёрку после концерта, 

и… у неё были такие за-
мечательные кудряшки, 
мимо которых я не смог 
пройти.

— Кто из женщин россий-
ского шоу-бизнеса «цепляет» 
вас больше всего?

— Если говорить о боль-
шом шоу-бизнесе, то, ко-
нечно, это Мария Захаро-
ва из МИДа. А так, я сле-
жу за всем — вы даже не 
представляете, сколько у 
меня подписок в соцсетях: 
я подписан на Волочкову, 
на Ольгу Бузову… мне до-
ставляет удовольствие на-
блюдать за их языком, за 
этой «мятущейся мыс-
лью». Мне кажется это 
феноменальным и инте-
ресным. Как наблюдение 
за движением элементар-
ных частиц.

— Не было мысли взять в 
солистки Бузову?

— Если я сочту это инте-
ресным, почему бы нет… Я 

просто отношусь к экспе-
риментам. Кстати, на ме-
сте культурологов я обра-
тил бы на неё внимание.

— Чем мерятся артисты — 
гонораром или чем-то ещё?

— Может, они там и ме-
рятся, но я не настоящий 
артист — мальчик со сва-
рочной маской.

Шуба за миллион

— Вы как-то купили шубу 
от Прада за миллион рублей 
и подарили её музыканту сво-
ей группы… Часто у вас слу-
чаются приступы невиданной 
щедрости?

— Понимаете, я в день-
гах не очень понимаю, по-
тому что все деньги сгру-
жаю жене. Я даже не знаю, 
сколько их у меня на кар-
точке: а сколько там сто-
ила шуба — миллион, 
полтора, два, если оплата 
проходит — значит, есть 

деньги. А нет — ну и нет. 
Деньги важны, потому что 
я произвожу клипы, а это 
дорогая фигня.

— А картины свои вы прода-
ёте? Наверное, тоже дорого?

— Оценка работ — дело 
сложное, всё зависит от 
настроения: пьяным я, 
например, могу подарить 
одну из своих работ, а трез-
вым делаюсь более меркан-
тильным. А если я устал, а 
мне звонят с таким пред-
ложением, могу вообще за-
облачную цену назначить, 
чтобы сразу отказались и 
отстали от меня.

— Как вы отдыхаете?
— Я не отдыхаю в прин-

ципе и не знаю, что это. Я 
всё время чем-то занят. Я 
так обычно жене говорю: 
«Даже если я лежу на ди-
ване, это не значит, что я 
ничего не делаю».

Беседовала 
Мария АНИСИМОВА

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!
ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?  
Пишите нам: pochta@newsvostok.ru    Звоните: (495) 681-3645

Иногда Матильда готовит 
дома, и лучше всего у неё 
получается рыбный суп

Не каждому дано взлететь 
над суетой
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Две таблички на школе

— Семья Анатолия Зве-
рева жила в полуподвале 
деревянного дома на Руса-
ковской улице, 22. Там он 
и родился, — рассказывает 
Наталья Волкова, храни-
тель Музея Анатолия Зве-
рева. — Толя любил смо-
треть в окно на водокачку, 
куда водили на водопой 
лошадей. Может, поэто-
му самой любимой его те-
мой для рисования были 
лошади, которых он пи-
сал всю жизнь и делал это 
виртуозно. 

Учился Зверев в сред-
ней школе №370 им. 
А.С.Пушкина на 2-й Со-
кольнической улице, где 
рисование и черчение пре-
подавал выдающийся ху-
дожник-гравёр Николай 
Васильевич Синицын, 
приметивший талант сво-
его ученика. Поэтому се-
годня на фасаде школы 
рядом висят две мемори-
альные доски.

Маляр-альфрейщик 

«Потом я учился в худо-
жественном ремесленном 
училище, — рассказы-
вал Зверев в автобиогра-
фии, — ремеслуху окон-
чил, когда мне уже было 
лет семнадцать-восемнад-
цать, и с хорошими оцен-
ками. На экзаменах мне 
дали самый высокий раз-
ряд — маляра-альфрей-
щика. Это стенная жи-
вопись по сырой штука-
турке. Я устроился рабо-
тать художником. Сначала 
в Доме пионеров, потом в 
парке «Сокольники».

Один из знакомых Зве-
рева, писатель Андрей 
Амальрик, вспоминал о 
работе художника в парке 

«Сокольники»: «Срочно 
понадобилось оформлять 
детский городок к какому-
то празднику. Времени 
оставалось в обрез. Зверев 
попросил вед ро краски и 
кисти и энергично начал 
расписывать фанерные 
щиты… В конце концов 
он даже отбросил маляр-
ные кисти и закончил ра-
боту веником, который ему 
одолжила одна из убор-
щиц. Известный москов-
ский коллекционер Геор-
гий Костаки, увидев напи-
санных веником красных 
петухов, сказал, что тако-
го сильного впечатления 
на него не произвели даже 
работы, которые ему пока-
зывал в Париже Шагал».

«Если я тебя рисую, 
значит, это ты!»

У Зверева никогда не 
было своей мастерской. 
Самые значительные 
произведения он созда-
вал, находясь в гостях. 
Скитальчество было сти-
лем его жизни. У друзей 

и знакомых он мог рабо-
тать, общаться, получать 
заказы и спасаться от ми-
лиции, преследовавшей 
свободного художника за 
«тунеядство».

«Садись, детуля, я тебя 
увековечу!» — это было 
любимое обращение Зве-
рева к потенциальным 
«моделям». Известна исто-
рия, когда одна из них себя 
на картине не узнала. На 
что получила ответ: «Де-
туля, если тебя рисую я, 
значит, это ты!»

В 1957 году художник 
женился на Людмиле На-
заровой. У них родились 
сын Миша и дочь Вероч-
ка. Но вскоре пара разо-
шлась, и Зверев почти не 
видел детей.

300 портретов 
любимой

Главную любовь сво-
ей жизни Зверев встре-
тил в 1965 году. Ему было 
37 лет, а ей… 76. Это была 
вдова известного поэта 
Николая Асеева. Оксана 
Михайловна Асеева (в де-
вичестве Синякова) в мо-
лодости дружила с Мая-
ковским и Лилей Брик. 
Познакомились они слу-
чайно. Зашёл с приятелем 
на огонёк и остался. Зве-
рев писал: «Она для меня 
как Богородица — и мать, 

и жена, и дочь». Оста-
лись 300 портретов Окса-
ны Михайловны, три че-
модана стихов Зверева, ей 
посвящённых. Они были 
вместе 17 лет, до последней 
минуты Оксаны Михай-
ловны. Когда в 1985 году 
Асеева умерла в возрасте 
93 лет, Зверев бесконеч-
но тосковал... Он так и не 
оправился после её смер-
ти, стал вялым и равно-
душным к жизни... Умер 
Анатолий Зверев в 1986 
году.

Несколько лет назад, 
почти через 30 лет по-
сле смерти художника, у 
него появился свой дом 
— Музей АЗ. Его создали 
коллекционер и меценат 
Наталия Опалева и арт-
куратор Полина Лобачев-
ская. Полина Ивановна, 
которая была дружна с 
художником, вспомина-
ет, как однажды упрек-
нула Зверева в том, что он 
недостаточно бережно от-
носится к своим работам, 
раздаривая их без счё-
та. Тогда Зверев ответил 
ей фразой, оказавшейся 
пророческой: «Когда меня 
не станет, ты этим и зай-
мёшься».

Ирина ЛАПОВОК

  Адрес музея: 2-я Тверская-
Ямская ул., 20-22, стр. 2,
www.museum-az.com

Читайте  «Восточный округ» и районные газеты ВАО 
               в Интернете
Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Богородское 
«Богородские ведомости» 
ГазетаБогородское.рф

 Вешняки «Вешняки» 
ГазетаВешняки.рф

 Восточное Измайлово 
«Восточное Измайлово» 
ГазетаВосточноеИзмайлово.рф

 Восточный 
«Наш район Восточный» 
ГазетаВосточный.рф

 Гольяново «Гольяново» 
ГазетаГольяново.рф

 Ивановское 
«Ивановское. День за днём» 
ГазетаИвановское.рф

 Измайлово «Измайлово» 
ГазетаИзмайлово.рф

 Косино-Ухтомский 
«Косино- Ухтомский 
информационный вестник» 
ГазетаКосиноУхтомский.рф

 Метрогородок 
«Вести Метрогородка» 
ГазетаМетрогородок.рф

 Новогиреево 
«Мой район — Новогиреево» 
ГазетаНовогиреево.рф

 Новокосино 
«Новокосино. Вестник района» 
ГазетаНовокосино.рф

 Перово «Перово. События 
и люди» ГазетаПерово.рф

 Преображенское «Преображенка»
ГазетаПреображенское.рф

 Северное  Измайлово 
«Район Северное Измайлово» 
ГазетаСеверноеИзмайлово.рф

 Соколиная Гора 
«Взгляд с Соколиной горы» 
ГазетаСоколинаяГора.рф

 Сокольники «Будни Сокольников» 
ГазетаСокольники.рф
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Самые вкусные новости

Красных петухов он дорисовал 
обычным веником
Знаменитый художник-авангардист Анатолий Зверев родился
в Сокольниках

Главную любовь своей жизни 
Зверев встретил в 1965 году — 
это была вдова известного 
поэта Николая Асеева

Очень много работ художник раздарил знакомым

Женские портреты

В этой школе учился 
Анатолий Зверев
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ГБУ «МосгорБТИ» рас-
пространило сообщение, 
что в последнее время в сто-
лице ряд недобросовестных 
коммерческих организаций, 
которые на возмездной ос-
нове проводят работы по 
технической инвентариза-
ции и кадастровой оценке, 
стали использовать под-
дельные документы ГБУ 
«МосгорБТИ» или бланки с 

логотипом столичного БТИ. 
Государственное бюджет-

ное учреждение «Мосгор-
БТИ» рекомендует внима-
тельно относиться к выбору 
тех структур, которые за день-
ги будут проводить техниче-
скую инвентаризацию и ка-
дастровые работы с недвижи-
мостью горожан. Мосгор БТИ 
просит москвичей оформлять 
заказы только в офисах госу-

дарственного бюджетного 
учреждения, центрах госус-
луг «Мои документы» либо 
на портале мэра Москвы. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

  Информация об услугах и вы-
даваемых документах ГБУ «Мос-
горБТИ» размещена только 
на официальном сайте
 www.mosgorbti.ru

Мошенники стали использовать поддельные 
документы МосгорБТИ ОСТОРОЖНО: ФАЛЬШИВКА!
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Лучше 
новых двух

NEWSVOSTOK.RU

и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»

м. «Щёлковская», ул. Уральская, д. 4
м. «Преображенская площадь», 
ул. Преображенский Вал, 12

т. (495) 640-3320

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

21
40

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU
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ПОЖАРЫ

На Щёлковском шоссе 
загорелся мотоцикл

Вечером 18 июля неда-
леко от дома 36 на Щёлков-
ском шоссе столкнулись лег-
ковой автомобиль «Шкода» 
и мотоцикл. Мотоцикл заго-
релся. Пожарные оператив-
но прибыли на место ДТП и 
потушили пожар. 37-летний 
водитель мотоцикла с пере-
ломом рёбер и тупой трав-
мой живота был доставлен 
в НИИ скорой помощи им. 
Н.В.Склифосовского.

В Богородском 
пострадала 
пожилая женщина

Днём 24 июля в доме 10 
на Игральной улице на кух-
не у 93-летней жительницы 
подгорела на плите пища, и 
пламя перекинулось на ме-
бель. Пожарные прибыли 
на место и погасили огонь. 
Хозяйку квартиры отвезли 
в НИИ скорой помощи им. 
Н.В.Склифосовского.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Г
оворят, что это 
место для церк-
ви Константина и 
Елены в городке 

Свияжске присмотрел 
сам Иван Грозный. А мо-
жет, и не так это было, 
но местные экскурсово-
ды говорят: точно Гроз-
ный. Вот и читатель наш 
Алексей Ладей сообщил 
об этом в сопроводи-
тельном письме к свое-
му снимку.

Первый храм постро-
или в 1551 году, он был 
деревянный, и только че-
рез полтора века появи-
лась на этом месте ка-
менная церковь, кото-
рая стоит по сей день. 
Да, красивое место: на 
берегу реки Свияги, в 
месте впадения её в Вол-
гу. Чуть ниже по течению 
— Казань.

Свияжск в русской 
истории прочно связан с 
именем Грозного — точ-
нее, с окончательным 
походом русского царя 
на Казань. Для победо-
носного броска Ивану 
Васильевичу нужен был 
форпост. Всю будущую 
крепость (башни, стены, 
постройки) срубили в ле-

сах под Угличем, собра-
ли, потом каждое брёв-
нышко пометили, разо-
брали и уложили на пло-
ты. А 24 мая 1551 года 
ставленник Москвы хан 
Шах-Али, или на русский 
манер Шигали, вместе с 
вой ском и артиллери-
ей высадился на берегу 
Свияги. Крепость была 
собрана за месяц. Её на-
звали Свияжск. Налади-
ли снабжение продоволь-
ствием, оружием, подхо-
ды — под охраной. Кре-
пость ждёт команды: «На 
штурм!»

Но казанская знать 
лавирует и соглашается 
поставить Шигали ха-
ном. Он правит до мар-
та следующего года, но 
тут в Казани побеждает 
астраханская «партия» и 
назначает своего хана — 
Едигер-Магмета.

Для Ивана Василье-
вича это последний зво-
нок. Он наконец решает-
ся: надо брать! 1552 год, 
июнь — октябрь, осада, 
штурм, занавес.

Свияжск свою задачу 
выполнил: он может ра-
зоружаться, торговать и 
развивать ремёсла...

Опрос радиослушате-
лей дал неожиданные ре-
зультаты. 

На первый же вопрос: 
«Что вы в настоящий мо-
мент слушаете?» — 98% 
опрошенных мужчин от-
ветили: «Жену». 

— Правда, что ты выдал 
дочь за своего кассира?

— Чистая правда.
— Но ведь ты же ему не 

доверял.
— Я и сейчас не дове-

ряю. Но теперь украденные 
у меня деньги будут оста-
ваться в семье. 

Жена нашла заначку 
мужа.

— Обалдеть! Это откуда 
у тебя столько денег?

— Да вот… это… на по-
дарок тебе копил.

— Да?! А чё так мало-то? 

— Дорогая, давай не бу-
дем ссориться, а обсудим 
всё спокойно…

— Нет! Каждый раз, ког-
да мы что-то спокойно об-
суждаем, ты оказываешь-
ся прав. 

— Я слышала, что 
для похудения полезен 
уголь…

— Пить или разгружать? 

Женщины любят настой-
чивых мужчин и терпеть не 
могут назойливых. 

Грань тонкая, результат 
противоположный. 

— А ты меня не боишь-
ся, когда я без косметики?

— Если быть честным, 
Надюша, я тебя и с кос-
метикой побаиваюсь! 

Выбирая между Васи-
лисой Премудрой и Еле-
ной Прекрасной, опытный 
Иван-царевич всегда выби-
рает Марью-искусницу. 

История Мальвины до-
казала, что женщина лег-
ко может полюбить муж-
чину пусть и с деревянной 
головой, но зато обладаю-
щего золотым ключиком. 

А
ктриса Анна Ар-
дова говорит, что 
любит готовить 
и угощать гостей. 

В одном из кулинарных 
телешоу актриса поде-
лилась рецептом пирога 
с нектаринами.

150 г замороженно-
го сливочного масла на-
трите на тёрке. Смешай-
те с 230  г муки, 4 ст. лож-
ками коричневого саха-
ра и 1 яйцом. Если тесто 
вышло чересчур рассып-
чатым, можно добавить 
немного холодной воды. 
Раскатайте тесто на листе 
пергамента и переложите 
вместе с пергаментом на 
противень. Теперь зай-
мёмся начинкой. Четыре 

нектарина нарежьте доль-
ками, выложите на сково-
роду с растопленным сли-
вочным маслом, добавь-
те столовую ложку мёда, 
сахар по вкусу, три гор-
сти очищенных грецких 
орехов и обжаривайте 
до карамелизации. 

Готовую начинку 
выложите на тесто, 
защипните края, 
оставив середину 
открытой. Запе-
кайте в духовке при 
температуре 180 гра-
дусов минут 10.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено
по публикациям в СМИ

По горизонтали: Экслибрис. 
Маш. Гарнитур. Стукко. Отмель. 
Якубович. Отшиб. Дереза. Обвес. 
Рис. Тундра. Наст. Окот. Диск. Ана-
па. Таверна.

По вертикали: Хворостина. Ме-
шанина. Борода. Бегунья. Баки. Ост. 
Студентка. Сонет. Бес. Убор. Моток. 
Вера. Кризис. Шарко. Частица. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Городок Свияжск
и его историческая миссия

Ждём от вас, дорогие читатели, новых открытий. 
Не забывайте к присланным фотографиям делать 
припис ку: где, когда и при каких обстоятельствах 
сделан снимок. Главное — передать атмосфе ру 
или приметы того места, где вы побывали.

Технические параметры снимков должны быть 
такими: разрешение — не менее 200 dpi, размер 
— 10х15 см.

Самые интересные фото мы будем пуб ликовать 
в течение года. А в конце 2017-го подведём итоги, 

лучших авторов ждут призы. Присылайте письма 
по адресу: pochta@newsvostok.ru, с припиской 
«Фотоконкурс «Я отдыхаю в России».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соцсе-
тях — окружных и районных. Все фото, не разме-
щённые в газете, публикуются в пабликах. Мож-
но оставить там свои комментарии и «лайки». Это 
будет учитываться при подведении итогов кон-
курса.

Ваш «ВО»

Ложку мёда — 
и в духовку
Песочный пирог с нектаринами 
от актрисы Анны Ардовой

АНЕКДОТЫ

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ
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ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: pochta@newsvostok.ru
Звоните: (495) 681-3645

ФОТОКОНКУРС
«Я ОТДЫХАЮ В РОССИИ»


